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Noun. Имя существительное

МНОЖЕСТВЕННОЕ ЧИСЛО 
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

Именем существительным (the noun) 

называется часть речи, обозначающая 

предмет или лицо и отвечающая на во-

просы кто? что? По способу образования 

существительные делятся на простые, про-

изводные и составные.

1) Простые существительные

Не имеют в своём составе 

ни префиксов, ни суффиксов

a car – машина

milk – молоко
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2) Производные существительные

Образованы от других 

существительных, прилагательных 

или глаголов с помощью префиксов 

и суффиксов

Основные префиксы:

counter-
example (пример) – counterexample 

           (контрпример, противоречащий пример)

dis- 
comfort (комфорт) – discomfort (дискомфорт)

in-  
attention (внимание) – inattention (невнимание)

mis- 
conduct (поведение) – misconduct (проступок)

re- 
organization (организация, порядок) – 

           reorganization (реорганизация, 

приведение в порядок)

under- 
graduate (выпускник) – undergraduate

           (студент)



Множественное число существительных 
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Основные суффиксы:

-dom 
 bore (докучать, надоедать) – boredom 

                    (скука, тоска)

-er 
drive (вести машину) – driver (водитель)

-hood
 father (отец) – fatherhood (отцовство)

-ion 
demonstrate (демонстрировать) –

   demonstration (демонстрация)

-ity 
similar (похожий) – similarity (сходство)

-ment 
agree (договариваться) –

      agreement (договор)

-ness 
dark (темный) – darkness (темнота)

-ship 
friend (друг) – friendship (дружба) 
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3) Составные существительные

Образуются из двух или более слов,

которые пишутся раздельно 

или через дефис

bath (ванна) + room (комната) = a bathroom 

                                                       (ванная комната)

mother (мать) + in (в) + law (закон) = 

   a mother�in�law (свекровь) 

Обычно, чтобы образовать 

множественное число (plural), 

нужно прибавить 

+ S

a cat (кошка)  ➜ catS (кошки)

an apple (яблоко) ➜ appleS (яблоки)

a problem (проблема) ➜ problemS 

     (проблемы)
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После �s, �ss, �sh, �ch, �x, �o 
нужно прибавить

+ ES

a bus (автобус) ➜ busES (автобусы)

a class (класс, занятие) ➜ classES 

                                                            (занятия)

a bush (куст) ➜ bushES (кусты)

a watch (наручные часы) ➜ watchES 

(несколько часов)

a box (коробка) ➜ boxES (коробки)

a tomato (помидор) ➜ tomatoES

      (помидоры) 

a match (спичка) ➜ matchES (спички)

a leash (поводок) ➜ leashES (поводки)

a fox (лиса) ➜ foxES (лисы)

a potato (картофелина) ➜ potatoES 

                                                   (картофелины)

ИСКЛЮЧЕНИЯ:  

photo ➜ photoS (фотографии), 

piano ➜ pianoS (пианино), 

radio ➜ radioS (радио), 

euro ➜ euroS (евро). 



Noun. Имя существительное

8

После �y, если перед �y стоит гласный

+ S

a boy (мальчик) ➜ boyS (мальчики)

a day (день) ➜ dayS (дни) 

a bay (залив)  ➜ bayS (заливы)

a way (путь)   ➜ wayS (пути)

a toy (игрушка)  ➜ toyS (игрушки)

После �y, если перед �y стоит 

согласный 

�y ➜ IES

baby (малыш) ➜ babIES (малыши)

butterfl y (бабочка) ➜ butterfl IES 

     (бабочки)

a sky (небо)  ➜ skIES (небеса)

a lobby (вестибюль)  ➜ lobbIES 

                                                    (вестибюли)

a fl y (муха)  ➜ fl IES (мухи)
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Если существительное оканчивается 

на буквы -f или -fe, то во 

множественном числе они меняются 

на -v- и прибавляется окончание -es:

a wolf (волк) ➜ wolVES (волки)

a leaf (лист) ➜ leaVES (листья)

a knife (нож) ➜ kniVES (ножи)

a wife (жена) ➜ wiVES (жёны) 

ИСКЛЮЧЕНИЯ: 

roof ➜ rooFS (крыши), 

giraffe ➜ girafFES (жирафы), 

proof ➜ prooFS (доказательства), 

safe ➜ saFES (сейфы), 

chief ➜ chieFS (руководители),

gulf ➜ gulFS (морские заливы),

reef ➜ reeFS (рифы),

cliff ➜ clifFS (утёсы).  
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Некоторые существительные 

образуют множественное число 

другим способом:

a person (человек) ➜ people (люди)

a man (мужчина) ➜ mEn (мужчины)

a woman (женщина) ➜ womEn (женщины) 

a child (ребёнок) ➜ childREN (дети)

an ox (бык) ➜ oxEN (быки) 

a tooth (зуб) ➜ tEEth (зубы)

a foot (стопа) ➜ fEEt (стопы)

a goose (гусь) ➜ gEEse (гуси) 

a mouse (мышь) ➜ mICe (мыши) 

a sheep (овца) ➜ sheep (овцы)

a deer (олень) ➜ deer (олени) 
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ИСЧИСЛЯЕМЫЕ И НЕИСЧИСЛЯЕМЫЕ 

СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

Countable – 

Исчисляемые 

все, что можно 
посчитать

Uncountable –

Неисчисляемые 

то, что посчитать 
нельзя: вещества, 

абстрактные 
понятия

an apple (яблоко) 
➜ six apples 
       (6 яблок)

a man (человек, 
мужчина) ➜ fi ve 
men (5 человек/
мужчин)

a problem (про-
блема) ➜ many 
problems (много 
проблем)

cheese – сыр 

snow – снег 

money – деньги 

love – любовь 

information – 
      информация

МОЖНО употреблять

•  во множественном 
числе

•  с неопределенным 
артиклем a

• с числительными

НЕЛЬЗЯ употреблять

•  во множественном 
числе

•  с неопределённым 
артиклем a

•  с числительными

+ many + much

+ some, any, a lot of
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Эти существительные – 

неисчисляемые. Они всегда стоят 

в единственном числе!

(В отличие от русского языка)

money – деньги

advice – совет

knowledge – знание

Некоторые существительные всегда 

стоят во множественном числе.

scissors – ножницы

trousers – брюки

pants – брюки (так говорят в Америке)

jeans – джинсы

glasses – очки (обрати внимание, 

            что в русском языке так же)

clothes – одежда

(обрати внимание, что в русском не так!) 

ЗАПОМНИ!
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ПРИТЯЖАТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ

Притяжательный падеж (Possessive 

Case) используется, чтобы обозначить, что 

что-то принадлежит кому-то, и отвечает на 

вопрос чей? (whose?). Притяжательный падеж 

употребляется только с одушевлёнными суще-

ствительными (людьми или животными).

Человек / животное в единственном 

числе: +’S

mother’s car – мамина машина

cat’s tail – хвост кота

John’s sister – сестра Джона

Ross’s guitar – гитара Росса 
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Человек / животное во 

множественном числе, если 

множественное число образовано 

прибавлением -S: + ’

my brothers’ room – комната моих братьев

girls’ dress – девичье платье

the dogs’ master – хозяин этих собак

the boys’ ball – мяч этих мальчиков

Человек / животное 

во множественном числе, 

если множественное число 

образовано другим способом: +’S

our children’s computer – компьютер

     наших детей

men’s shirt – мужская рубашка

women’s hat – женская шляпа 

workmen’s equipment – оборудование 

                                                                 рабочих



address

afraid

again

age

air

alphabet

always

and

animal

answer

appearance

apple

April

arm

ask

at

15

Пиши правильно

ПИШИ ПРАВИЛЬНО 1
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Article. Артикль

Артиклем (the article) называется слу-

жебное слово, которое используется перед 

существительными или их определениями. 

Употребление того или иного артикля за-

висит от вида имени существительного и 

контекста. Артикль может быть определён-

ный и неопределённый. 

1) Неопределённый

a []                              an [n]

a man (мужчина) an ostrich (страус)

a green book 

    (зелёная книга)

an old woman 

 (пожилая женщина)
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Article. Артикль

2) Определённый

the [ð] (перед гласной или немым h 

читается [ði])

the phone – телефон

the old man – пожилой мужчина

the Sun – солнце

the umbrella – зонтик

3) «Нулевой»

Отсутствие артикля

butter – масло

water – вода

milk – молоко

aluminum – алюминий



Article. Артикль

18

Употребление неопределённого 

артикля

Неопределённый артикль употребляется 

с существительными в единственном 

числе, обозначающими исчисляемые 

предметы.

Обратите внимание, в данных случаях 

употребления во множественном числе 

артикль либо опускается, либо заменяется 

на количественные числительные, 

местоимения some, any, many, few, a 

few: 

This is a Japanese character. – Это японский 

                                                       иероглиф. 

Those are Japanese characters. – Это японские 

                                                иероглифы.
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Неопределённый артикль

•  Упоминание предмета или лица 

в первый раз

I have got a pen. This pen is red. 

– У меня есть ручка. Эта ручка 

красная.

•  Причисление предмета или лица к 

определённому классу или однород-

ной группе предметов

We bought a car two days ago. – 

Мы купили машину два дня назад.

•  Обобщение (всё, что сказано о 

предмете или лице, можно отнести и 

к другим из этого класса) 

A puppet is a young dog. – 

Щенок – это молодая собака.

•  После оборотов there is, there 

was, there will be

There is a ball on the grass. – На 

траве лежит мяч.
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•  После глагола to be (в значении 

являться)

You are a teacher. – Ты учитель.

•  В восклицаниях со словом what

What a tall man! – Какой высокий 

человек!

•  В значении «один»

We could stay in Berlin for only 

a day. – Мы могли остаться в Бер-

лине только один день.

•  В сочетаниях, обозначающих количе-

ство; перед счётными существитель-

ными

They have a lot of problems. – 

У них много проблем.

I’ve already told you a hundred 

times! – Я тебе уже сто раз ска-

зал! 
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Неопределённый артикль

Неопределённый артикль 

используется в следующих 

устойчивых выражениях:

as a result – в результате

at a distance – на расстоянии

at a time – в то время; одновременно

for a long/short time – долгое/

    короткое время

in a hurry – второпях

it’s a pity – жаль

it’s a pleasure – приятно

to go for a walk – идти на прогулку

to have a good/bad time – хорошо/

           плохо проводить время

to have a look – взглянуть

ЗАПОМНИ СОЧЕТАНИЯ!
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Употребление определённого артикля

Определённый артикль употребляется 

с существительными, которые уже 

известны слушателю из контекста, 

ситуации, из его общих знаний, или 

указывает на уникальные, единственные 

в своем роде предметы.

Обратите внимание, во множественном 

числе определённый артикль сохра-

няется, если имеются в виду все 

представители группы предметов или лиц:

He liked the present I bought. – Ему 

понравился подарок, который я купил.

He liked the presents I bought. – Ему 

понравились (все) подарки, которые я 

купил.

•  Упоминание известного предмета 

или лица во второй раз и далее

I have got a pen. The pen is 

red. – У меня есть ручка. Ручка 

красная.
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Определённый артикль

•  С уникальными, единственными 

в своем роде предметами 

и явлениями

The Earth is round. – Земля 

круглая.

•  С названиями рек, морей, океанов, 

горных хребтов, пустынь, групп 

островов и государств, названия 

которых содержат слова state 

и kingdom 

The Volga is a beautiful Russian 

river. – Волга – красивая русская 

река.

•  С названиями музыкальных 

инструментов

We can play the guitar. – Мы 

умеем играть на гитаре.

•  С названиями театров, кинотеатров, 

гостиниц, музеев, кораблей, газет

The Times is a British daily 

newspaper. – «Таймс» – ежедневная 

британская газета.
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•  С титулом человека (без указания 

имени)

The Queen was born in London 

in 1926. – Королева родилась 

в Лондоне в 1926 году.

•  Со словами morning, afternoon, 

evening

I brush my teeth in the morning. – 

Я чищу зубы по утрам.

•  С названиями народов, фамилий 

(говоря о целой семье)

The Scottish have got a very 

interesting history. – У шотландцев 

очень интересная история.

•  С прилагательными и наречиями 

в превосходной степени

Jane is the fastest runner in her 

school. – Джейн бегает быстрее 

всех в школе.
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Определённый артикль

•  С порядковыми числительными

It is the third time I am trying to 

send an e-mail. – Уже третий раз, 

как я пытаюсь отправить это элек-

тронное письмо.

•  Со словами following, last, next, 

same

The following question is from 

Victoria. – Следующий вопрос от 

Виктории.

•  С названиями сторон света

My homeland is the North. – Моя 

родная страна находится на севере. 

•  С субстантивированными прилагатель-

ными (прилагательными, перешедшими 

в класс существительных)

Robin Hood steals from the rich and 

gives to the poor. – Робин Гуд кра-

дёт у богатых и раздаёт бедным.
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Определённый артикль используется 

в следующих устойчивых выражениях:

by the way – кстати

in the street – на улице

on the one hand – с одной стороны

on the other hand – с другой стороны

on the right – справа

on the left – слева

on the whole – в целом

to tell the truth – рассказать правду

in the morning/afternoon/evening/

night – утром/днем/вечером/ночью

the other day – недавно, на днях

the day after tomorrow – послезавтра

the day before yesterday – позавчера

the next morning – на следующее утро

the same – тот же самый

ЗАПОМНИ СОЧЕТАНИЯ!
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«Нулевой» артикль

Употребление «нулевого» артикля

Употребление «нулевого» артикля, или 

отсутствие артикля, возможно в строго 

определённых случаях:

•  Перед существительными во множе-

ственном числе, с которыми в един-

ственном числе употреблялся бы 

неопределённый артикль

I hear cats meowing. – Я слышу 

мяукающих кошек.

•  Перед неисчисляемыми существитель-

ными

Water is a vital substance for everyone. 

– Вода – это жизненно важное веще-

ство для каждого.

•  С именами собственными (личными) 

Steve is calling me right now. – 

Стив звонит мне прямо сейчас.
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•  Со словами, обозначающими приём 

пищи

We have just had lunch. – Мы 

только что пообедали.

•  С названиями материков, островов, 

гор, озёр, стран, городов, улиц, 

парков

Mexico is a federal republic 

in North America. – Мексика – 

федеральная республика в Северной 

Америке.

•  С титулом человека (с указанием име-

ни)

Queen Elizabeth was born in London 

in 1926. – Королева Елизавета 

родилась в Лондоне в 1926 году.

•  Со словами, обозначающими виды 

спорта

My boyfriend can play hockey. – 

Мой молодой человек умеет играть 

в хоккей.
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«Нулевой» артикль

•  С названиями дней недели, месяцев, 

времён года, праздников

Christmas is in winter. – 

Рождество (проходит) зимой.

•  С названиями предметов, научных дис-

циплин

Why do you love Geography? – 

Почему тебе нравится география?

•  С названиями, обозначающими 

общественные заведения

My children go to school every 

day. – Мои дети ходят в школу каж-

дый день. 

•  Когда речь идет о двух тесно связан-

ных предметах

They always quarrel like cat and 

dog. – Они всегда ссорятся, 

как кошка с собакой.

•  Если значение существительного в пред-

ложении подразумевает качество, а не 

предмет

He was not even man enough to admit 

that he lied. – У него даже не хвати-

ло мужества признаться, что он солгал.



Article. Артикль
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Иногда (но также в определённых 

случаях) опущение артикля 

встречается, когда нужно 

максимально сократить текст, 

например, в газетных заголовках, 

сносках, примечаниях:

See Table 1 on page 48. – Смотреть 

таблицу 1 на странице 48.

Вне вышеприведённых контекстов 

отсутствие артикля ошибочно.

ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!
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«Нулевой» артикль

«Нулевой» артикль используется в 

следующих устойчивых выражениях:

at home – дома

at night – ночью

at present – в настоящее время

at sunset/sunrise – на закате/рассвете

by accident – случайно

by air/land/train – по воздуху/суше/

    поездом

by chance/mistake – случайно

by heart – наизусть

by name – по имени

day after day – день за днём

face to face – лицом к лицу

for ages – целую вечность

from beginning to end – с начала до конца

ЗАПОМНИ СОЧЕТАНИЯ!
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from time to time – время от времени

in case of – в случае

in fact – в действительности

in secret – в тайне

in time – вовремя, со временем

in trouble – в беде

on board – на борту

on sale – в продаже

to get permission – получить разрешение

to go to bed – идти спать

to take care – заботиться

to take part – принимать участие
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Пиши правильно

aunt

autumn

baby

back

bad

ball

basketball

bath

bathroom

be

beach

beautiful

because

bed

bedroom

ПИШИ ПРАВИЛЬНО 2
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Adjective. Имя прилагательное

                  

Именем прилагательным (the adjec�

tive) называется часть речи, которая обо-

значает признак предмета и отвечает на 

вопрос какой?

В отличие от русского языка, 

английские прилагательные 

не обладают категорией рода 

(red – красный/красная/красное) 

и не изменяются по числам 

(a red car – red cars).

ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!
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По способу образования прилагательные 

делятся на простые, производные и со-

ставные.

1) Простые прилагательные

Не имеют в своём составе ни префиксов, 

ни суффиксов

green — зелёный

long — длинный

2) Производные прилагательные

Образованы от других прилагательных, 

от существительных или глаголов с 

помощью префиксов и суффиксов.

Основные префиксы:

•  anti� 
allergic (аллергический) – antiallergic 

            (противоаллергический)

Adjective. Имя прилагательное
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Adjective. Имя прилагательное

•  dis- 
honest (честный) – dishonest 

                    (нечестный)

•  il- 
legal (легальный) – illegal 

                 (нелегальный)

•  im- 

patient (спокойный) – impatient 

                 (беспокойный)

•  in-  

capable (способный) – incapable 

                 (неспособный)

•  inter- 

national (национальный) – interna-

          tional (международный)

•  ir- 

regular (правильный) – irregular 

                (неправильный)

•  un- 

happy (счастливый) – unhappy 

                  (несчастный)
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Adjective. Имя прилагательное

Основные суффиксы:

•  -able 
adore (обожать) – adorable 

    (очаровательный)

•  -ant 
please (нравиться) – pleasant (славный)

•  -ful 
colour (цвет) – colourful (красочный)

•  -ible 
access (доступ) – accessible 

                  (доступный)

•  -ish 
green (зелёный) – greenish 

                  (зелёненький)

•  -ive 
create (творить) – creative (творческий)

•  -less 
life (жизнь) – lifeless (безжизненный)

•  -ous 
courage (мужество) – courageous

                 (мужественный)

•  -y 
fun (веселье) – funny (смешной)



Adjective. Имя прилагательное
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3) Составные прилагательные

Формируются на основе двух 

или более слов, которые, как правило, 

соединены дефисом

dark (тёмный) + green (зелёный) = 

                             dark-green (тёмно-зелёный)

four (четыре) + year (год) + old (старый) = 

                         four-year-old (четырёхлетный)

BECAUSE

Big Elephants Can Always 

Understand Small Elephants !!
ЗАПОМИНАЛКА
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СТЕПЕНИ СРАВНЕНИЯ 
ИМЁН ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ

Образование степеней сравнения у 

односложных прилагательных 

и двусложных на �y

Сравнительная степень

+ �er

tall (высокий) – taller (выше)

funny (смешной) – funnier (смешнее)

Превосходная степень

+ the.... �est

tall (высокий) – the tallest (самый высокий)

funny (смешной) – the funniest 

                                        (самый смешной)

Степени сравнения имён прилагательных



Adjective. Имя прилагательное
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Обратите внимание: в односложных 
прилагательных с одним гласным 

и одним согласным на конце 
согласная удваивается

big (большой) – bigger (больше) – 

                the biggest (самый большой)

fat (толстый) – fatter (толще) – 

                   the fattest (самый толстый)

В двусложных на -y (после согласных) y ➜ 

ier:

funny (смешной) – funnier (смешнее) – 

                       the funniest (самый смешной)

happy (счастливый) – happier (счастливее) –

                  the happiest (самый счастливый)

Если перед -y стоит гласный 

и у односложных прилагательных 

этого не происходит:

grey (серый) – greyer (серее) – 

                         the greyest (самый серый)

shy (застенчивый) – shyer (застенчивее) – 

                  the shyest (самый застенчивый)
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Степени сравнения имён прилагательных 

Образование степеней сравнения 

у прилагательных, в которых 2 или 

более слогов

Сравнительная степень

+ more

beautiful (красивый) – more beautiful 

                                                               (красивее)

honest (честный) – more honest (честнее)

dangerous (опасный) – more dangerous 

                                                             (опаснее)

interesting (интересный) – more interesting 

                                                           (интереснее)

Превосходная степень

+ the most

beautiful (красивый) – the most beautiful

                                                (самый красивый)

honest (честный) – the most honest 

                                               (самый честный)

dangerous (опасный) – the most dangerous 

                                                      (самый опасный)



Adjective. Имя прилагательное
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У некоторых прилагательных степени 

сравнения образуются иначе:

good    хороший 

better    лучше

the best   лучший

bad    плохой

worse    хуже

the worst   худший

little    маленький 

less   меньше 

the least   наименьший

far    далёкий 

farther / further  дальше 

the farthest 

/ the furthest  самый дальний

old   старый

older / elder   старше

the oldest / 

the eldest   самый старший

ЗАПОМНИ!



Степени сравнения имён прилагательных 
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У прилагательного “old” (старый), 

помимо обычных степеней 

сравнения (older – the oldest), есть 

альтернативные, используемые только 

когда мы говорим о братьях или сестрах:

my elder brother – мой старший брат

the eldest sister – самая старшая сестра

       

ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!
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Пиши правильно

big

bike

bird

birthday

black

blue

boat

body

book

boring

bottle

box

boy

bread

breakfast

bring

ПИШИ ПРАВИЛЬНО 3
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Numeral. Имя числительное

Именем числительным (the numeral) 

называется часть речи, обозначающая ко-

личество или порядок предметов. Англий-

ские числительные можно разделить на две 

соответствующие группы: количественные 

(Cardinal) и порядковые (Ordinal). Количе-

ственные числительные будут использоваться 

для обозначения числа предметов или лиц, 

а порядковые – для обозначения их по-

рядка.

КОЛИЧЕСТВЕННЫЕ ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ

Количественные числительные (Cardi-

nal numbers) отвечают на вопрос сколько? 

(how many?)



Numeral. Имя числительное
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0 – 12 

нужно запомнить:

0 – zero

1 – one

2 – two

3 – three

4 – four

5 – fi ve

6 – six

7 – seven

8 – eight

9 – nine

10 – ten

11 – eleven

12 – twelve

13 – 19 

образуются прибавлением суффикса 

�teen

13 – thirteen 

14 – fourteen 

15 – fi fteen 

16 – sixteen

17 – seventeen 

18 – eighteen 

19 – nineteen 



Количественные числительные
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20 – 99
Десятки образуются прибавлением 

суффикса �ty. Между десятками и 

единицами ставится дефис

20 – twenty  

21 – twenty�one

29 – twenty�nine 

30 – thirty  

32 – thirty�two

38 – thirty�eight 

40 – forty  

43 – forty�three 

47 – forty�seven 

50 – fi fty  

54 – fi fty�four

56 – fi fty�six 

60 – sixty

64 – sixty�four

65 – sixty�fi ve

70 – seventy

73 – seventy�three

76 – seventy�six

80 – eighty

82 – eighty�two

87 – eighty�seven

90 – ninety

91 – ninety�one

98 – ninety�eight
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100 – 999 

Слово сотня – “hundred” – 

не изменяется по числам!

Между сотнями и десятками 

(или единицами) ставится and.

100 – a hundred / one hundred

109 – a / one hundred and nine

111 – one hundred and eleven

200 – two hundred 

210 – two hundred and ten

300 – three hundred 

313 – three hundred and thirteen

400 – four hundred

420 – four hundred and twenty

500 – fi ve hundred

515 – fi ve hundred and fi fteen

531 – fi ve hundred and thirty�one

600 – six hundred

642 – six hundred and forty�two

700 – seven hundred

999 – nine hundred and ninety�nine



Количественные числительные
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753 –  seven hundred and fi fty�three

800 – eight hundred

864 –  eight hundred and sixty�four

900 – nine hundred

975 –  nine hundred and seventy�fi ve

от 1000
Числительные “thousand” (тысяча), 

“million” (миллион) и “billion” 

(миллиард) функционируют так же, 

как “hundred” – то есть не изменяются 

по числам. 

Между сотнями, тысячами, миллионами и 

миллиардами ничего не ставится, между 

тысячами и десятками или единицами 

иногда ставится and.

1000 – a thousand / one thousand

1001 – a / one thousand (and) one

2000 – two thousand
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2016 – two thousand (and) sixteen

12 345 –  twelve thousand three hundred and 

forty�fi ve 

33 000 – thirty�three thousand

100 000 –  a / one hundred thousand

274 000 –  two hundred and seventy�four 

thousand

500 708 –  fi ve hundred thousand seven 

hundred and eight

1 000 000 – a million / one million

1 006 006 –  a / one million six thousand 

(and) six

3 000 000 – three million

4 000 001 – four million (and) one

456 000 000 –  four hundred and fi fty�six 

million

555 555 555 –  fi ve hundred and fi fty�fi ve 

million fi ve hundred and fi fty�

fi ve thousand fi ve hundred 

and fi fty�fi ve

1 000 000 000 –  a billion / one billion

1 001 001 001 –  one billion one million one 

thousand (and) one



Количественные числительные
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Когда слова “hundred”, “thousand”, 

“million” и “billion” употребляются как 

существительные, они изменяются 

по числам (прибавляют -s 

во множественном числе) и приобретают 

значение «очень много», «большое 

количество».

She’s got hundreds of dresses. – У нее 

сотни платьев.

There were thousands of people. – Там 

были тысячи людей.

The government needs to provide 

health coverage to the millions of legal 

immigrants. – Правительство должно 

предоставить медицинские страховки 

миллионам легальных иммигрантов.

Billions of people still live without 

access to the Internet nowadays. – 

В наше время миллиарды людей всё ещё 

живут без доступа в Интернет.

ЗАПОМНИ!
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52

Обозначение дат:

456 – four fi fty�six

1000 – one thousand

1010 – ten ten

1900 – nineteen hundred

1984 – nineteen eighty�four

2001 – two thousand (and) one

2010 – twenty ten (реже two thousand 

                                                         (and) ten)

981 – nine eighty�one

1009 – one thousand and nine

1492 – fourteen ninety�four

1902 – nineteen oh�two

2000 – two thousand

2009 – two thousand (and) nine

2016 – twenty sixteen (реже two 

                              thousand (and) sixteen) 

ЗАПОМНИ!



Порядковые числительные
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ПОРЯДКОВЫЕ ЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ

Порядковые числительные (Ordinal num-

bers) отвечают на вопрос который? 

(which?).

1�3 нужно запомнить:

первый – fi rst (1st)

второй – second (2nd)

третий – third (3rd)
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В остальных числительных 

к количественному числительному 

прибавляется -th. Обратите 

внимание на особенности 

написания выделенных порядковых 

числительных.

four ➜ fourth (4th)

fi ve ➜ fi fth (ve ➜ f) (5th)

six ➜ sixth (6 th)

seven ➜ seventh (7 th)

eight ➜ eighth (t) (8 th)

nine ➜ ninth (e) (9 th)

ten ➜ tenth (10 th)

eleven ➜ eleventh (11 th)

twelve ➜ twelfth (ve ➜ f) (12 th)

thirteen ➜ thirteenth (13 th)

fourteen – fourteenth (14th)

fi fteen – fi fteenth (15th)

seventeen – seventeenth (17th)

nineteen – nineteenth (19th)



Порядковые числительные
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В числительных, обозначающих 

десятки (на -ty) y ➜ ie

twenty ➜ twentieth

thirty ➜ thirtieth

fi fty ➜ fi ftieth 

ninety ➜ ninetieth

В составных порядковых 

числительных меняется только 

последний элемент

21 st  – twenty-fi rst 

432 nd – four thousand and thirty-second

2010 th – two thousand and tenth

10 500 th – ten thousand fi ve hundredth

67 000 th – sixty-seven thousandth

1 000 083 rd – one million eighty-third
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ДРОБИ

Простые дроби

Числитель обозначается количественным 

числительным, а знаменатель – 

порядковым.

Когда в числителе единица, он чаще 

читается как «a»

1/3 – a third (one third)

2/5 – two fi fth

3/8 – three eighth

4/9 – four ninth



Дроби
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ЗАПОМНИ!

½ - a (one) half

¼ - a (one) quarter

Десятичные дроби

В англоязычных странах между целой и 

дробной частью ставится точка, 

а не запятая.

При чтении мы просто произносим слово 

“point” («точка») между целой и дробной 

частью.

0.3 – zero point three

36.75 – thirty-six point seventy- fi ve
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Пиши правильно

brown

brush

bus

but

butter

buy

by

bye

cake

call

camp

can

cap

capital

car

carpet

ПИШИ ПРАВИЛЬНО 4
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Pronoun. Местоимение

               

Местоимением (the pronoun) называет-

ся часть речи, которая употребляется вме�

сто имени существительного или имени 

прилагательного и исполняет их синтакси-

ческие функции в предложении.

This is a big egg. – Это (подлежащее) 

большое яйцо.

Jake knows her very well. – Джейк хо-

рошо знает её (дополнение).

Their house was built in 1994. – Их 

(определение) дом был построен в 1994 

году.
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Pronoun. Местоимение

В отличие от русского языка, только личные, 

притяжательные и возвратные английские 

местоимения в 3-м лице единственного числа 

изменяются по роду! Сравните:

They are Nina and George. – Они Нина и 

Джордж.  ➜ 

He is George. She is Nina. – Он Джордж. Она 

Нина.

This book is mine. – Эта книга моя.  ➜ 

This book is his. This book is hers. – Эта книга 

его. Эта книга ее.

We fell and hurt ourselves. – Мы упали и 

ушиблись.  ➜ 

Mike fell and hurt himself. Jane fell and hurt 

herself. Our dog fell and hurt itself. – Майк 

упал и ушибся. Джейн упала и ушиблась. 

Наша собака упала и ушиблась. 

ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!
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Pronoun. Местоимение

Типы местоимений

Личные Притяжатель-

ные

Возвратные

Вопроситель-

ные

Взаимные Указательные

Относительные Неопределен-

ные 

Отрицатель-

ные

Личные местоимения

I (я)

you (ты, вы)

he (он), she (она), it (оно)

we (мы)

they (они)

Обозначают лица и предметы; выполняют 

функцию подлежащего, дополнения или 

обстоятельства

ЗАПОМНИ!
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Притяжательные местоимения

my, mine (мой, моя, моё, мои)

your, yours (твой, твоя, твоё, твои; ваш, 

                                          ваша, ваше, ваши)

his (его)

her, hers (её)

its (его, её)

our, ours (наш, наша, наше, наши)

their, theirs (их)

Выражают принадлежность к лицу или 

предмета; выполняют фукнцию определения 

Возвратные местоимения

myself, yourself, himself, herself, itself, 

ourselves, yourselves, themselves (себя, 

себе, собой, сам, сама, само, -ся)

Используются, когда лица или предметы 

производят действия, направленные на 

самих себя; соответствуют частице -ся или 

местоимению себя в русском языке 
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Pronoun. Местоимение

Взаимные местоимения

each other, one another (друг друга)

Используются для описания 

взаимоотношения между двумя (или более) 

лицами или предметами

Указательные местоимения

this (этот), these (эти)

that (тот), those (те)

Указывают на лиц или предметы, 

находящиеся рядом (этот, эти) или на 

некотором расстоянии (тот, те) от говорящего
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Вопросительные местоимения

what (что), who (кто), which (какой), whom 

(кого, кому), whose (чей)

Используются для построения специальных 

вопросов

Относительные местоимения

that (который, которая, которое, которые)

which (который, которая, которое – 

                                                              о предметах)

who (который, которая – о людях)

Связывают придаточное предложение с 

главным; отличаются от союзов тем, что 

являются не служебными словами, а членами 

придаточного предложения
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Pronoun. Местоимение

Неопределённые местоимения

some (некоторые), somebody (кто-то), 

something (что-то), someone (кто-то), any 

(какой-нибудь), anybody (кто-нибудь), 

anything (что-нибудь), anyone (любой), every 

(каждый), everybody (все, каждый), everyone 

(каждый), each (каждый), everything (всё), 

another (другой), other (другой, ещё), much 

(много), many (много), few (мало), little 

(мало)

Используются, когда говорящий не знает или 

не может точно назвать некое лицо, предмет, 

количество

Отрицательные местоимения

no (никакой), nothing (ничего), nobody, 

no one, none (никто)

Используются для передачи отрицания 

(глагол при этом должен стоять в 

утвердительной форме)
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ЛИЧНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

Ед. число Мн. число

1-е л.
я – I (всегда с 

большой буквы!)

мы – we

2-е л. ты, вы – you

3-е л.

он – he
она – she 

оно – it (при-

меняется ко всем 

неодушевлённым 

предметам и жи-

вотным!)

они – they

У личных местоимений есть именитель�

ный и объектный падеж (соответствует 

всем косвенным падежам в русском языке).



Личные местоимения
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Именительный падеж

I

you

he

she

it

we

they

я

ты, вы

он

она

оно

мы

они

Стоит в позиции подлежащего:

I am a doctor. – Я доктор. 

She loves horror fi lms. – Она любит 

фильмы ужасов.

They play basketball. – Они играют в ба-

скетбол.
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Объектный падеж

me

you

him

her

it

us

them

меня / мне / мной

тебя / тебе / тобой

вас / вам / вами

его / ему / им / нём

её / ей / ней

его / ему / им / нём

нас / нам / нами

их / им / ими / них

Стоит в позиции дополнения или обстоя-

тельства, с предлогом или без:

I love him. – Я люблю его.

Look at them! – Посмотри на них!

He doesn’t live with us. – Он с нами не 

живет.
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ПРИТЯЖАТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

Притяжательные местоимения

относитель-

ные

абсолютные

my

your

his

her

its

our

their

мой

твой / ваш

его

её

его

наш

их

mine

yours

his

hers

its

ours

theirs

Стоит в позиции 
определения существи-
тельному:

This is my cat. – 
Это моя кошка.
Let’s go to our fl at. 
– Пойдёмте в нашу 
квартиру.

Употребляется без 
существительного, 
заменяя его:

This cat is mine. 
– Эта кошка 
моя.
No, let’s go to 
yours. – Нет, 
пойдёмте в вашу.
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ВОЗВРАТНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

Означают «себя», «сам», хотя иногда 

переводятся на русский язык иначе или не 

переводятся.

Ед. число Мн. число

myself ourselves

yourself yourselves

himself

themselvesherself

itself

Примеры употребления:

1) В значении «себя», «себе», «собой»:

I love myself. – Я люблю себя.

Be yourself. – Будь собой.
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2) Когда какое-то действие выполняет-

ся над собой (в значении возвратного суф-

фикса «-ся»):

He cut himself. – Он поранился.

3) С предлогом “by” означает «в оди-

ночестве» или «самостоятельно»:

She lives by herself. – Она живет 

одна.

The children have made the cake by 

themselves. – Дети сами испекли пирог.

4) В значении «собственной персоной»:

The president himself gave it to me. – 

Мне подарил это сам президент.
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to enjoy oneself – хорошо проводить 

время

to help oneself – угощаться

to behave oneself – вести себя 

хорошо, прилично

Help yourself with the pie. – Угощайтесь 

пирогом.

I’m sure they are enjoying themselves in 

Greece. – Уверен, что им хорошо в Греции.

Children, behave yourselves! – Дети, ведите 

себя прилично!

Обрати внимание

I don’t feel well. – Я нехорошо себя чувствую. 

(I don’t feel myself well)

I have / take a shower / a bath. – Я моюсь, 

принимаю душ / ванну (I wash myself) 

ЗАПОМНИ СОЧЕТАНИЯ!
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Пиши правильно

cat

catch

centre

chair

character

cheese

chicken

child

chocolate

choose

Christmas

cinema

circus

city

classroom

clean

ПИШИ ПРАВИЛЬНО 5



ЗАПОМНИ!
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УКАЗАТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

this – этот  that – тот

theese – эти  those – те 

 

Указательные местоимения могут употре-

бляться 

•  при существительном

I like this shirt. – Мне нравится эта 

рубашка.

Put on these shoes. – Надень эти туфли.

Give me that pen. – Дай мне ту ручку.

Look at those men. – Посмотри на тех 

мужчин.
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•  вместо существительного (обратите 

внимание, что, если в русском языке 

мы всегда употребляем в таких слу-

чаях местоимение «это», то в англий-

ском – разные местоимения)

This is a beautiful shirt. – Это краси-

вая рубашка.

These are Betty’s shoes. – Это туфли 

Бетти.

What’s that? – Что это («то», отдалён-

ный предмет)?

Whose children are these? – Чьи это 

дети (те дети, вдалеке)?

Говоря в прошедшем времени, мы, как 

правило, употребляем that и those.

Do you remember that story John told us 

yesterday? – Ты помнишь ту историю, 

которую Джон рассказал нам вчера? (не this)

ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!
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1

ВОПРОСИТЕЛЬНЫЕ МЕСТОИМЕНИЯ

What? – Что? 

/ Какой?

What are you doing this 

evening? – Что ты дела-

ешь сегодня вечером?

What colour are your 

shoes? – Какого цвета 

твои туфли?

Who? – Кто? Who is this man? – Кто 

этот мужчина?

Whom? – 

Кого? / Кому?

To whom are you talking? 

– С кем ты разговарива-

ешь?1

Whose? – Чей? Whose car is this? – Чья 

это машина?

Which? – Ко-

торый?

Which candy do you like 

more? – Какая (которая, 

выбор из нескольких) 

конфета тебе нравится 

больше?

1 Употребляется, когда есть выбор из ограничен-

ного числа предметов.
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MANY, MUCH, A LOT OF

Местоимения many и much, а также 

местоименное выражение a lot of означа-

ют «много». 

many much

Употребляется 

с исчисляемыми

Употребляется 

с неисчисляемыми

Сколько? – How 
many?

How many trees are 

there in the park? – 

Сколько деревьев в 

парке?

Сколько – How 
much?

How much tea is 

there in the teapot? 

– Сколько чая в 

чайнике?
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?
Are there many trees 

in the park? – Мно-

го ли деревьев в 

парке?

?
Is there much tea in 

the teapot? – Много 

ли чая в чайнике?

–
There are not many 

trees in the garden. 

– В парке немного 

деревьев.

–?
There is not much 

tea in the teapot. – 

В чайнике немного 

чая.

+
There are many trees 

in the garden. – В 

саду много деревьев.

+
Почти не использу-

ется.

Местоименное выражение a lot of ис-

пользуется с исчисляемыми и неисчисляе-

мыми существительными. Чаще используется 

в утвердительных или вопросительных пред-

ложениях.

There are a lot of trees in the garden.

Is there a lot of tea in the teapot?



Few / a few, little / a little

79

FEW / A FEW, LITTLE / A LITTLE

с исчисляемыми с неисчисляемыми

few – мало little – мало

There are few peo-

ple here in winter. – 

Зимой здесь мало 

людей.

Hurry up! We’ve got 

so little time. – 

Поторопись! У нас 

так мало времени.

a few – немного a little – немного

There are a few 

people in the gar-

den. – В саду есть 

несколько людей.

You don’t need to 

hurry. We still have 

got a little time. – 

Не нужно торопить-

ся. У нас ещё есть 

немного времени.
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SOME, ANY, NO

Местоимения some, any и no могут ис-

пользоваться как с исчисляемыми, так и с 

неисчисляемыми существительными. 

Местоимения some и any довольно ча-

сто не переводятся на русский язык.

Употребление some и any

some any

•  в утвердительных 

предложениях:

I’ve got some milk. 

– У меня есть 

(какое-то количество) 

молока.

•  в отрицательных 

предложениях:

I haven’t got any 

milk. – У меня нет 

(нисколько) молока.



Some, any, no
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•  в вопросительных 

предложениях, 

когда мы точно 

знаем о наличии 

какого-то коли-

чества предметов 

или вещества:

Would you like some 

milk? – Не хочешь 

(немного) молока? 

(Молоко точно есть, 

поэтому его предла-

гают).

•  в вопроситель-

ных предложени-

ях, когда мы не 

знаем, имеется 

ли хоть сколько-

то предметов или 

вещества:

Have we got any 

milk? – У нас есть 

молоко (сколько-ни-

будь)? (Молока мо-

жет не быть вовсе).

•  с существитель-

ными в един-

ственном числе: 

«какой-то»

Some man called 

you. – Тебе звонил 

какой-то мужчина.

•  с существительны-

ми в единствен-

ном числе (в том 

числе в утверди-

тельных предложе-

ниях): «любой».

You can call me any 

time. – Можешь 

звонить мне в лю-

бое время.

•  с числительными: 

«приблизительно»

It happened some 

20 years ago. – 

Это случилось около 

20 лет назад.
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Значения some и any

some any

•  с исчисляемыми 

существительными: 

«несколько», «не-

которые»

There are some 

children in the play-

ground. – На пло-

щадке есть несколь-

ко детей.

Can I ask you some 

questions? – Можно 

задать вам несколь-

ко вопросов?

Some people don’t 

like cats. – Некото-

рым людям не нра-

вятся кошки.

•  в отрицательных 

предложениях:  

«нисколько», «ни-

каких»:

There aren’t any 

children in the play-

ground. – На пло-

щадке нет (никаких) 

детей.

There isn’t any 

cheese in the fridge. 

– В холодильни-

ке нет (нисколько) 

сыра.



Some, any, no
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•  с неисчисляемыми 

существительными: 

«некоторое количе-

ство», «немного»

There is some 

cheese in the fridge. 

– В холодильнике 

есть (некоторое ко-

личество) сыра.

Can I give you 

some advice? – 

Могу я дать тебе 

совет? (помните, что 

advice – неисчисля-

емое существитель-

ное)

•  в вопросительных 

предложениях:

«сколько-либо», «ка-

кие-либо» 

Have you got any 

questions? – У вас 

есть какие-нибудь 

вопросы?

Have they got any 

advice to give? – 

Они могут дать ка-

кой-нибудь совет?

Местоимение no употребляется в пред-

ложениях, в которых говорится об отсут-

ствии чего-то, если в них нет другого от-

рицания. Если в предложении есть другое 

отрицание, используется any. Таким об-

разом, мы можем сказать одно и то же 

двумя способами:



Pronoun. Местоимение

84

У нас нет 
денег.

We’ve got no 
money.

We haven’t 
got any mon-
ey.

В саду нет 
цветов.

There are no 
fl owers in the 
garden.

There aren’t 
any fl owers in 
the garden.

EACH, EVERY
Оба местоимения переводятся как «каж-

дый», но они различаются по значению.

each every
•  каждый из ограничен-

ного количества:

Each of us plays some 

game. – Каждый из нас 

играет в какую-то игру.

•  каждый из не-

ограниченного 

количества

•  когда каждый эле-

мент выделяется от-

дельно:

Each day we learn more 

English words. – Каж-

дый день мы узна-

ём больше английских 

слов.

•  когда все эле-

менты равно-

ценны:

We have English 

classes every day. 

– У нас есть за-

нятия английским 

каждый день.
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Производные от some, any, every и no

ПРОИЗВОДНЫЕ ОТ SOME,
ANY, EVERY И NO

�thing �body �one

every� everything 

– всё 
everybody 

– все 
everyone – 
все

some� something 
– что-то

somebody 

– кто-то
someone – 
кто-то 

any� anything – 
что-либо

anybody – 
кто-либо

anyone – 

кто-либо

no� nothing – 
ничего

nobody – 

никто 
no one – 

никто 
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Производные от some, any и no используются 

по тому же принципу, как и сами 

местоимения.

Производные от some используются 

в утвердительных предложениях или 

вопросительных, когда мы уверены в наличии 

предметов или людей:

I’ve got something to tell you. – Мне нужно 

кое-что тебе рассказать.

Производные от any используются 

в отрицательных предложениях или 

вопросительных, когда мы не уверены в 

наличии предметов или людей:

Have you got anything to say? – Тебе есть 

что сказать?

ЗАПОМНИ!
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Производные от some, any, every и no

Производные от no используются в 

предложениях, где говорится об отсутствии 

предметов или людей, но нет другого 

отрицания:

I’ve got nothing to say. – Мне нечего 

сказать.

Если есть другие отрицания, всегда 

используются производные от any!

I haven’t got anything to say. 

OTHER, ANOTHER, THE OTHER
Все местоимения означают «другой», но 

различаются по значению. Могут согласовы-

ваться с существительными или заменять их.

another

•  «другой», один из множества 

подобных

I need another bike. – Мне 

нужен другой велосипед.
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the other

•  с существительным в един-

ственном числе или вместо 

него: «другой», один из 

двух (второй)

I don’t like this bike, let’s buy 

the other. – Мне не нравится 

этот велосипед, давай купим 

другой (второй).

•  с существительными во мно-

жественном числе:

«другие» из ограниченного ко-

личества предметов

Some of my relatives live in 

Russia, the other relatives live 

in the USA. – Некоторые из 

моих родственников живут в 

России, другие родственники 

живут в США.

other

•  только при согласовании с 

существительными во множе-

ственном числе: «другие» из 

неограниченного количества

Some people like tea, other 

people like coffee. – Некото-

рые люди любят чай, другие 

люди любят кофе.
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Производные от some, any, every и no

others

•  вместо существительных во 

множественном числе: «дру-

гие» из неограниченного 

количества

Some people like tea, others 

like coffee. – Некоторые люди 

любят чай, другие любят кофе.

the others

•  вместо существительных во 

множественном числе: «дру-

гие» из ограниченного коли-

чества предметов

Some of my relatives live in 

Russia, the others live in the 

USA. – Некоторые из моих 

родственников живут в России, 

другие живут в США. 
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Verb. Глагол

                     

Глаголом (the verb) называется часть 

речи, которая обозначает действие или со-

стояние лица или предмета. Глагол от-

вечает на вопросы: что делает лицо/

предмет? что делается с лицом/пред-

метом? в каком состоянии находится 

лицо/предмет?

I am a doctor. – Я (есть) доктор.

I have lost my keys so I can’t open 

the door now. – Я потерял свои ключи, 

поэтому сейчас я не могу открыть дверь.

Глагол в английском языке является 

наиболее сложной грамматической катего-

рией. У категории глагола в русском и ан-

глийском языке есть общие черты и разли-

чия:
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                      Verb. Глагол

Общие черты

•  как и в русском языке, имеются лич�

ные формы глагола, то есть спря-

гаемые формы, которые изменяются 

по лицам, числам и временам; и не�

личные, то есть неспрягаемые формы 

глагола – инфинитив (неопределённая 

форма), причастие и герундий (сход-

ная с деепричастием форма);

•  как и русском языке, имеются три 

лица и два числа (единственное и 

множественное);

•  имеются два залога, активный (дей-

ствительный) и пассивный (страдатель-

ный);

•  имеются три наклонения – изъяви-

тельное, сослагательное и повели-

тельное;

•  глаголы делятся на переходные и не�

переходные;

•  есть категория времени (настоящее, 

прошедшее, будущее).
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Verb. Глагол

Различия

•  в отличие от русского языка, форм 

времени в английском больше – каж-

дое из трёх времен (Present, Past, Fu-

ture) может быть четырёх типов в зави-

симости от того, является ли действие 

завершённым или длительным (Simple, 

Continuous, Perfect, Perfect Continuous);

•  предложение в английском не может 

существовать без выраженного сказу�

емого, то есть без глагола. Сравните: 

Он актер. – He is an actor.

Погода сегодня жаркая. – The weather 

is hot today.

•  глаголы в английском языке не име�

ют категории вида. Завершённость или 

незавершённость действия передается 

с помощью временных форм глагола, 

глагольных конструкций и лексических 

средств;

•  у глаголов отсутствует категория рода, 

присущая русским глаголам в прошед-

шем времени.
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КЛАССИФИКАЦИЯ ГЛАГОЛОВ

По способу образования глаголы делят-

ся на простые, производные и состав-

ные.

1) Простые глаголы

Не имеют в своем составе ни префиксов, 

ни суффиксов:

to do (делать)

to go (идти)

to make (делать, производить)

to take (брать)
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2) Производные глаголы

Образуются с помощью префиксов 

и суффиксов от других глаголов, 

прилагательных или существительных.

Основные суффиксы:

•  -en 
wide (широкий) – to widen (расширять)

•  -fy 
simple (простой) – to simpli  

                        (упрощать)

•  -ize 
mobile (мобильный) – to mobil  

                    (мобилизовать)

Основные префиксы:

•  re- 
to sell (продавать) – to sell 

                    (перепродавать)

•  un-
to tie (завязывать) – to untie 

                      (развязывать)

•  dis-
to appear (появляться) – to disappear 

                         (исчезать)

•  en-
rich (богатый) – to enrich (обогащать)
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3) Составные глаголы

Состоят из двух слов, образующих 

одно понятие.

•  Сочетание двух слов, слившихся в одно:

to whitewash (побелить)

to broadcast (передавать по радио)

•  Фразовые глаголы, то есть сочетания гла-

гола и предлога или наречной частицы:

to come in – входить

to come back – возвращаться

to get out – уходить, уезжать

to get up – вставать

to give up – сдаваться

to go on – продолжать

to hang up – повесить телефонную 

                                                     трубку

to keep up – не отставать

to let in – впустить

to look back – оборачиваться

to pass out – терять сознание

to put on – надевать

to take off – снимать
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По своим синтаксическим особенностям 

английские глаголы можно разделить на 

переходные и непереходные.

1) Переходные глаголы

Выражают действие, которое 

непосредственно переходит на какое-

либо лицо или предмет, то есть могут 

иметь при себе прямое дополнение.

Paul is writing an essay. – Пол пишет 

сочинение (прямое дополнение).

2) Непереходные глаголы

Не могут иметь при себе прямого 

дополнения.

She lives in Sidney. – Она живет в Сиднее 

(обстоятельство места).
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Некоторые глаголы в зависимости 

от контекста могут быть как 

переходными, так и непереходными.

Переходный глагол to open (открыть): 

She didn’t open the window. – Она не 

открыла окно (прямое дополнение).

Open your textbooks. – Откройте свои 

учебники.

Непереходный глагол to open 

(открываться): 

The library opens at 10 o’clock. – 

Библиотека открывается в 10 часов 

(обстоятельство времени).

ЗАПОМНИ!
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Исходя из морфологических особенно-

стей спряжения, в английском языке гла-

голы делятся на правильные и неправиль-

ные.

1) Правильные глаголы

Формы прошедшего времени (Past) 

и причастия прошедшего времени 

(Past Participle) образуются путем 

прибавления к основе глагола окончания 

-ed.

to help (помогать) – helped – helped

2) Неправильные глаголы

Формы прошедшего времени (Past) 

и причастия прошедшего времени (Past 

Participle) нужно заучивать, так как они 

не образуются по общим правилам.

to swim (плавать) – swam – swum
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По своим смысловым особенностям гла-

голы делятся на смысловые, вспомога-

тельные, модальные и глаголы-связки.

1) Смысловые глаголы

Глаголы, которые всегда употребляются 

в одном из своих лексических значений. 

К этой группе относятся почти все 

английские глаголы.

He sings every day. – Он поёт каждый день.

2) Вспомогательные глаголы

Глаголы, не имеющие самостоятельного 

значения и служащие для образования 

сложных форм глагола.

•  to be

He is singing now. – Он поёт сейчас.

•  to have

I have read this book. – Я прочёл эту книгу.
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•  to do

Do you remember them? – Ты их помнишь?

•  shall (should)

I shall sing. – Я спою.

•  will (would)

He will read my book. – Он прочтёт мою 

книгу.

3) Модальные глаголы

Глаголы, которые употребляются 

с инфинитивом смыслового глагола 

и выражают возможность, 

необходимость, желательность 

совершения действия и т.п.

•  can (could)

She can sing. – Она умеет петь.

•  may (might)

He may come soon. – Он, должно быть, 

скоро придёт.
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•  must

You must do it immediately. – Ты должен 

сделать это немедленно.

•  ought

You ought to help him. – Ты должен ему 

помочь.

•  need

I need to go. – Мне нужно уйти.

4) Глаголы�связки

Глаголы, употребляющиеся 

для образования составного именного 

сказуемого. Основным глаголом-связкой 

является глагол to be (также встречаются 

to become, to get, to turn и т.д.)

•  to be

He is a pilot. – Он (есть) пилот.
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ГЛАГОЛ TO BE – БЫТЬ

Утвердительная форма глагола to be

Настоящее 

время

I am / I’m

You are / You’re

He is / He’s

She is / She’s

It is / It’s

We are / We’re

You are / You’re

They are / They’re

Прошедшее 

время

I was

You were

He was

She was

It was
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Прошедшее 

время

We were

You were

They were

Будущее 

время

I shall (will) be / I’ll be

You will be / You’ll be

He will be / He’ll be

She will be / She’ll be

It will be / It’ll be

We shall (will) be / We’ll be

You will be / You’ll be

They will be / They’ll be

Отрицательная форма глагола to be

Настоящее 

время

I am not / I’m not

You are not / You aren’t

He is not / He isn’t

She is not / She isn’t

It is not / It isn’t

We are not / We aren’t

You are not / You aren’t

They are not / They aren’t
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Прошедшее 

время

I was not / I wasn’t

You were not / You weren’t

He was not / He wasn’t

She was not / She wasn’t

It was not / It wasn’t

We were not / We weren’t

You were not / You weren’t

They were not / They weren’t

Будущее 

время

I shall (will) not be / I shan’t 

(won’t) be

You will not be / You won’t 

be

He will not be / He won’t be

She will not be / She won’t 

be

It will not be / It won’t be

We shall (will) not be / We 

shan’t (won’t) be

You will not be / You won’t 

be

They will not be / They won’t 

be
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Вопросительная форма глагола to be

Настоящее 

время

Am I?

Are you?

Is he?

Is she?

Is it?

Are we?

Are you?

Are they?

Прошедшее 

время

Was I?

Were you?

Was he?

Was she?

Was it?

Were we?

Were you?

Were they?

Будущее 

время

Shall (Will) I be?

Will you be?

Will he be?

Will she be?

Will it be?

Shall (Will) we be?

Will you be?

Will they be?



Verb. Глагол

106

УПОТРЕБЛЕНИЕ ГЛАГОЛА TO BE

Глагол to be употребляется:

•  В качестве смыслового глагола

They are at school. – Они в школе.

•  В качестве глагола-связки

Are you a pupil? – Ты ученик?

•  В качестве вспомогательного глагола 

для образования времен Continuous 

и пассивного залога

He is washing the dishes. – Он моет посуду.

The house was demolished last winter. – 

Дом был снесён прошлой зимой.
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Краткие формы глагола используются 

в неформальной, разговорной речи:  

Do you know this girl? She’s really cute. – 

Ты знаешь эту девочку? Она очень милая.

В формах 1�го лица в будущем 

времени возможны два варианта; 

необходимо учитывать, что форма shall 

имеет более серьёзный, официальный 

характер:

I shall be an actor. / I will be an actor. – Я 

стану (буду) актером.

We shan’t be doing homework at 5 o’clock 

tomorrow. / We won’t be doing homework 

at 5 o’clock tomorrow. – Мы не будем делать 

домашнюю работу в 5 часов завтра.

ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!
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Для образования вопроса с глаголом to 

be не нужны вспомогательные глаголы, 

необходимо лишь поставить глагол перед 

подлежащим:

It is an interesting book. – Это интересная 

книга.

Is it an interesting book? – Это интересная 

книга?

ЗАПОМНИ!
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Пиши правильно

climb

close

clothes

cloud

clown

coat

cold

colour

come

computer

cook

correct

count

country

cover

cup

ПИШИ ПРАВИЛЬНО 6
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ГЛАГОЛ TO DO – ДЕЛАТЬ

Утвердительная форма глагола to do

Настоящее 

время

I do

You do 

He does

She does

It does

We do

You do

They do

Прошедшее 

время

I did

You did

He did

She did

It did

We did

You did

They did
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Будущее 

время

I shall (will) do / I’ll do

You will do / You’ll do

He will do / He’ll do

She will do / She’ll do

It will do / It’ll do

We shall (will) do / We’ll do

You will do / You’ll do

They will do / They’ll do

Отрицательная форма глагола to do

Настоящее 

время

I do not / I don’t

You do not / You don’t

He does not / He doesn’t

She does not / She doesn’t

It does not / It doesn’t

We do not / We don’t

You do not / You don’t

They do not / They don’t

Прошедшее 

время

I did not / I didn’t

You did not / You didn’t

He did not / He didn’t

She did not / She didn’t

It did not / It didn’t
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Прошедшее 

время

We did not / We didn’t

You did not / You didn’t

They did not / They didn’t

Будущее 

время

I shall (will) not do / I shan’t 

(won’t) do

You will not do / You won’t do

He will not do / He won’t do

She will not do / She won’t 

do

It will not do / It won’t do

We shall (will) not do / We 

shan’t (won’t) do

You will not do / You won’t do

They will not do / They won’t 

do

Вопросительная форма глагола to do

Настоящее 

время

Do I?

Do you?

Does he?

Does she?

Does it?
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Настоящее 

время

Do we?

Do you?

Do they?

Прошедшее 

время

Did I?

Did you?

Did he?

Did she?

Did it?

Did we?

Did you?

Did they?

Будущее 

время

Shall (Will) I do?

Will you do?

Will he do?

Will she do?

Will it do?

Shall (Will) we do?

Will you do?

Will they do?
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УПОТРЕБЛЕНИЕ ГЛАГОЛА TO DO

Глагол to do употребляется:

•  В качестве смыслового глагола

They did some housework last weekend. 

– Они выполнили немного работы по 

хозяйству на прошлых выходных.

•  В качестве вспомогательного глагола (в 

формах Present Simple и Past Simple 

изъявительного наклонения)

Do you like milk? – Ты любишь молоко?

Mike didn’t fi nd his passport. – Майк не 

нашёл свой паспорт.

•  Для усиления значения смыслового глагола 

в утвердительных предложениях

I do like reading very much. – Я (конечно 

же, действительно) очень люблю читать.
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Употребление глагола to do
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to do a favour – оказать услугу

to do one’s best – сделать всё возможное

to do the math – сделать расчеты

to do 70 kilometres an hour – ехать 

                                       со скоростью 70 км/ч

to do well/badly – хорошо/плохо учиться

to do right/wrong – делать правильно/

                                                            неправильно

to do research – исследовать

to do the shopping – делать покупки 

to do an exercise – делать упражнение
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ГЛАГОЛ TO HAVE – ИМЕТЬ, ОБЛАДАТЬ

Утвердительная форма глагола to have

Настоящее 

время

I have (got) / I’ve got

You have (got) / You’ve got

He has (got) / He’s got

She has (got) / She’s got

It has (got) / It’s got

We have (got) / We’ve got

You have (got) / You’ve got

They have (got) / They’ve got

Прошедшее 

время

I had

You had

He had

She had

It had

We had

You had

They had
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Будущее 

время

I shall (will) have / I’ll have

You will have / You’ll have

He will have / He’ll have

She will have / She’ll have

It will have / It’ll have

We shall (will) have / We’ll 

have

You will have / You’ll have

They will have / They’ll have

Отрицательная форма глагола to have

Настоящее 

время

I have not (got) / I haven’t 

(got) = I don’t have

You have not (got) / I haven’t 

(got) = You don’t have

He has not (got) / He hasn’t 

(got) = He doesn’t have

She has not (got) / She 

hasn’t (got) = She doesn’t 

have

It has not (got) / It hasn’t 

(got) = It doesn’t have
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Настоящее 

время

We have not (got) / We 

haven’t (got) = We don’t have

You have not (got) / You 

haven’t (got) = You don’t have

They have not (got) / They 

haven’t (got) = They don’t 

have

Прошедшее 

время

I didn’t have

You didn’t have

He didn’t have

She didn’t have

It didn’t have

We didn’t have

You didn’t have

They didn’t have

Будущее 

время

I shall (will) not have / I 

shan’t (won’t) have

You will not have / You 

won’t have

He will not have / He won’t 

have

She will not have / She won’t 

have

It will not have / It won’t 

have
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Будущее 

время

We shall (will) not have / We 

shan’t (won’t) have

You will not have / You 

won’t have

They will not have / They 

won’t have

Вопросительная форма глагола to have

Настоящее 

время

Have I (got)? = Do I have?

Have you (got)? = Do you 

have?

Has he (got)? = Does he have?

Has she (got)? = Does she 

have?

Has it (got)? = Does it have?

Have we (got)? = Do we have?

Have you (got)? = Do you 

have?

Have they (got)? = Do they 

have?
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Прошедшее 

время

Did I have?

Did you have?

Did he have?

Did she have?

Did it have?

Did we have?

Did you have?

Did they have?

Будущее 

время

Shall (Will) I have?

Will you have?

Will he have?

Will she have?

Will it have?

Shall (Will) we have?

Will you have?

Will they have?
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В 3�ем лице единственного числа 

глагол to have приобретает форму has!

Wednesday 

WE Do Not Eat Soup DAY 

ЗАПОМНИ!

!!
ЗАПОМИНАЛКА
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В настоящем времени сочетания have got и 

has got употребляются чаще, чем have и has:

I’ve got a pencil. – У меня есть карандаш.

В то же время, в остальных случаях 

употребления глагола to have (в прошедшем 

и будущем времени, в роли модального 

и вспомогательного для времен Perfect 

глагола, в устойчивых сочетаниях) 

используются только формы have и has:

Jane had a book. – У Джейн была книга.

You have to do it later. – Ты должен сделать 

это потом.

He has seen me today. – Он видел меня 

сегодня.

Сравните:

I have got a bath in my house. – В моём доме 

есть ванна.

I have a bath every evening. – Я принимаю 

ванну каждый вечер.
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Глагол to have – иметь, обладать
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to have a point – иметь смысл

to have a look – посмотреть, взглянуть

to have an effect – воздействовать, 

                                                  оказывать влияние

to have a shower – принять душ

to have a walk – прогуляться

to have a meal – есть

to have breakfast – завтракать

to have lunch – обедать

to have dinner – ужинать
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МОДАЛЬНЫЕ ГЛАГОЛЫ

Модальные глаголы (modal verbs)

can may must

could might should

ought to will need

shall would have to

ЗАПОМНИ!
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Особенности использования 

модальных глаголов:

•  Модальные глаголы используются для 

выражения отношения говорящего к 

действию или состоянию, представленному 

смысловым глаголом; они могут выражать, 

например, желательность (should, ought to), 

вероятность (may, might), необходимость 

действия (must, have to).

•  Модальные глаголы неизменяемы:

I can jump. He can jump. 

Я умею прыгать. Он умеет прыгать.

•  Не употребляются самостоятельно; после 

модального глагола следует смысловой 

глагол без частицы to (кроме глаголов ought 

to и have to):

You must read this article. 

Ты должен прочитать эту статью.

You ought to read this article. 

Тебе следовало бы прочитать эту статью.
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•  При образовании вопросительной формы 

не нуждаются в вспомогательном глаголе, 

модальный глагол просто ставится перед 

подлежащим:

May I help you? 

Я могу вам помочь?

Can I borrow your pen?

Я могу позаимствовать твою ручку?

•  Отрицательная форма модальных глаголов 

также образуется без вспомогательных 

глаголов:

You must not smoke here. 

Тебе нельзя курить здесь.

I cannot run fast.

Я не умею быстро бегать.

•  Модальные глаголы не имеют неличных 

форм.

Сравни:

I do – She does

I can – She can
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Значение модальных глаголов

•  Умение, способность

Ann can dance.

Энн умеет танцевать.

•  Разрешение

Can / Could / May I close the window? 

Могу ли я закрыть окно?

•  Просьба

Could you close the window, please?

Не могли бы вы закрыть окно?

•  Предложение

We can / could go to a restaurant tonight.

Мы могли бы пойти в ресторан сегодня 

вечером.

•  Возможность, вероятность

He may / might / could be sleeping right 

now.

Он, возможно, спит прямо сейчас.

•  Обязанность, необходимость

We must / have to do it better.

Мы должны сделать это лучше.
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•  Совет, рекомендация

You must / should / ought to call her.

Ты должен / Тебе следует позвонить ей.

•  Предположение

He must be sleeping right now.

Он, должно быть, спит прямо сейчас.

•  Запрет

You mustn’t sleep in class!

Спать на уроке нельзя!

Помимо модального глагола must для 

выражения долженствования часто использу-

ют глагол have to. Если must, как прави-

ло, выражает мнение говорящего, то have 

to используется и в значении долженство-

вания по внешнему стечению обстоятельств.

Обрати внимание: have to – не мо-

дальный глагол. Он меняется по лицам и 

временам.

Чаще всего используются модальные 

глаголы can, could, may, might и must.
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can

- Выражение умения, способности:

She can type fast. 

Она может быстро печатать.

- Использование для того, чтобы получить или 

дать разрешение:

Can I borrow your pen? 

Я могу позаимствовать твою ручку?

- Выражение просьбы:

Can you help me? 

Ты можешь мне помочь?

- Выражение предложения:

We can go for a walk tomorrow. 

Мы можем пойти прогуляться завтра.

could

- Выражение умения, способности в прошлом:

I could run fast when I was 17. 

Я мог быстро бегать, когда мне было 17.
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- Выражение вероятности, возможности, 

предположения:

He could forget about our meeting. 

Возможно, он забыл о нашей встрече.

- Использование для того, чтобы получить или 

дать разрешение:

Could I leave early today, please? 

Могу ли я уйти пораньше сегодня?

- Выражение просьбы:

Could you make me a sandwich? 

Ты не мог бы сделать мне бутерброд?

- Выражение предложения:

We could go to this concert, if you don’t 

mind. 

Мы могли бы сходить на этот концерт, если ты 

не против.

may

- Выражение наличия разрешения, 

возможности сделать что-либо:

You may stay with me. 

Ты можешь остаться со мной.
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- Выражение вероятности:

He may have done it. 

Возможно, он уже сделал это.

might

- Выражение вероятности, возможности:

They might work till late tonight. 

Вероятно, сегодня они работают допоздна.

- Использование в качестве формы 

прошедшего времени глагола may в 

косвенной речи:

Jimmy said Mike might have done his 

homework. 

Джимми сказал, что Майк, вероятно, уже 

сделал домашнее задание.

must

- Выражение долженствования, 

необходимости:

You must brush your teeth. 

Ты должен чистить зубы.
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- Выражение настоятельного совета:

You must watch this fi lm, it is amazing. 

Ты должен посмотреть этот фильм, он 

потрясающий.

- Выражение запрета:

You mustn’t feed the animals in the zoo. 

Кормить животных в зоопарке нельзя.

- Выражение вероятности, предположения, 

непредвиденной случайности:

There must be a terrible mistake. 

Это, должно быть, какая-то ужасная ошибка.

Модальные глаголы с более узким упо-

треблением:

should

Выражение совета, рекомендации:

You should brush your teeth twice a day. 

Тебе следует чистить зубы два раза в день.
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ought to

Выражение совета, рекомендации:

He ought to listen to you. 

Ему следует послушать тебя.

shall

Употребление в вопросах, содержащих 

предложение помощи или обращение за 

советом:

Shall I post this letter? 

Мне отправить это письмо?

will

Неформальное употребление в вопросах, 

содержащих просьбу:

Will you do me a favour? 

Не окажешь мне услугу?

would

Выражение вежливой просьбы, предложения 

или предположения:

Would you like some more lemonade? 

Не хотели бы вы ещё лимонада?
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need

Выражение долга или обязанности (только в 

отрицательных предложениях и в вопросах, 

в которых говорящий выражает ожидание 

отрицательного ответа):

Need I go with you? I am so tired. 

Мне действительно нужно идти с тобой? Я так 

устал.

Обрати внимание: так как модальные 

глаголы имеют не все временные формы, в 

прошедшем и будущем времени некоторые 

из них могут заменяться эквивалентами:

Настоящее 

время
can

Прошедшее 

время

could

He couldn’t read when 

he was younger.

Он не умел читать, когда 

был младше.
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Будущее 

время

will be able to

I will be able to swim 

well if I try once more.

Я смогу хорошо плавать, 

если попробую ещё раз.

Настоящее 

время
may

Прошедшее 

время

might

They might leave 

Moscow yesterday.

Они, вероятно, вчера 

уехали из Москвы.

Будущее 

время

will be allowed/

permitted to

They will be allowed 

to call us tomorrow 

morning.

Они могут позвонить нам 

завтра утром.
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Настоящее 

время
must

Прошедшее 

время

had to

I had to work until 

midnight yesterday.

Я должен был работать до 

полуночи вчера.

Будущее 

время

will have to

She will have to redo all 

the exercises.

Она должна будет 

переделать все 

упражнения.



ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!

Модальные глаголы

137

В неформальной речи для отрицания могут 

использоваться следующие краткие формы:

cannot = can’t

could not = couldn’t

must not = mustn’t

should not = shouldn’t

ought not to = oughtn’t to

shall not = shan’t

will not = won’t

would not = wouldn’t
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Пиши правильно

dad

dance

dark

daughter

day

dear

December

delicious

desk

dinner

dirty

do

doctor

dog

doll

door
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ВРЕМЕНА ГЛАГОЛА

Рассмотрим четыре времени глагола 

(verb tenses): 

1) Simple / Indefi nite

(Простое / Неопределённое время)

•  Обычное, регулярно повторяющееся 

действие или состояние:

I go to work every day. – Каждый день я 

хожу на работу.

•  Единичное, точечное действие, результаты 

которого не соотносятся с настоящим, 

прошедшим или будущим:

I went to the gym yesterday. – Вчера я 

сходил в тренажёрный зал.
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Прошедшее

Past

Настоящее

Present

Будущее

Future

played play / plays
shall / will 

play

2) Continuous

(Продолженное время)

Длительное действие в прошлом, настоящем 

или будущем по отношению к моменту речи 

или другому действию:

When my mom comes home I will be doing 

homework. – Когда мама вернётся домой, я 

буду делать домашнее задание.

Прошедшее

Past

Настоящее

Present

Будущее

Future

was / 

were 

playing

am / is / 

are playing

shall / will be 

play
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3) Perfect

(Совершенное время)

Законченное совершенное действие; акцент 

делается на влиянии результата действия на 

последующий отрезок времени:

I am late for work because I have lost my 

watch. – Я опаздываю на работу, потому что 

я потерял свои часы.

Прошедшее

Past

Настоящее

Present

Будущее

Future

had 

played

have / has 

played

shall / will 

have played
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4) Perfect Continuous

(Продолженное совершенное время)

Процесс, начавшийся и продолженный в 

строго определённый момент времени; акцент 

делается на длительности действия:

I had been talking on the phone for half an 

hour when my mom entered the room. 

Я разговаривал по телефону уже полчаса, 

когда мама вошла в комнату.

Прошедшее

Past

Настоящее

Present

Будущее

Future

had 

been 

playing

have / has 

been playing

shall / will 

have been 

playing
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Сравните:

•  Настоящее простое время 

I play football every day. – Я каждый 

день играю в футбол. 

•  Настоящее продолженное время

I am playing football right now. – Я 

играю в футбол прямо сейчас. 

•  Настоящее совершенное время 

I have just played football. – Я толь-

ко что поиграл в футбол. 
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PRESENT SIMPLE. 
НАСТОЯЩЕЕ ПРОСТОЕ ВРЕМЯ

Настоящее простое время (Present 

Simple) выражает обычное, повторяющее-

ся действие (в русском языке соответствует 

настоящему времени глагола).

Утвердительная форма

I want

You want

He wants

She wants

It wants

We want

You want

They want

Утверждение = подлежащее + смысло-

вой глагол без частицы to

I want a sandwich. – Я хочу бутер-

брод.
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Особенности образования формы 

3�го лица единственного числа

В 3-м лице единственного числа у глагола 

появляется окончание -s, которое после 

глухих согласных произносится как [s], а 

после гласных и звонких согласных – как [z]:

Утвердительная форма = He / She / It + 

смысловой глагол + окончание -s 

Сравните:

She wants [s] / reads [z] / sees [z] – Она 

хочет / читает / видит

К глаголам, оканчивающимся на -s, -ss, 

-sh, -ch, -x, прибавляется окончание -es 

(произносится [iz]):

Sarah always passes her exams.  – Сара 

всегда сдаёт все свои экзамены.

Gary never fi nishes his job.  – Гэри никогда 

не доделывает свою работу.

My sister watches TV every Sunday. – 

Моя сестра смотрит телевизор каждое 

воскресенье.
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У глаголов, оканчивающихся на согласную + 

y, y заменяется на i и прибавляется окончание 

-es (произносится [z]):

She looks so vulnerable when she cries. 

– Она выглядит такой беззащитной, когда 

плачет.

К глаголам, оканчивающимся на гласную + y, 

прибавляется окончание -s (произносится [z]):

My baby enjoys when I sing to him. – Мой 

малыш получает удовольствие, когда я ему пою.

Обрати внимание:

go – goes

do – does

have – has

The Earth goes around the sun. – Земля 

крутится вокруг солнца.

My husband does all the housework. – Мой 

муж делает всю работу по дому.

John has breakfast at noon. – Джон 

завтракает в полдень.
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Отрицательная форма

I do not want / I don’t want

You do not want / You don’t want

He does not want / He doesn’t want

She does not want / She doesn’t want

It does not want / It doesn’t want

We do not want / We don’t want

You do not want / You don’t want

They do not want / They don’t want

Отрицание = подлежащее + do not / does 

not + смысловой глагол без частицы to

I do not want a sandwich. – Я не хочу 

бутерброд.

Обрати внимание: в 3�м лице единственного 

числа используется вспомогательная форма 

does not.

В неформальной речи используются 

краткие формы вспомогательного глагола:

do not = don’t

does not = doesn’t
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Вопросительная форма

Do I want?

Do you want?

Does he want? 

Does she want?

Does it want?

Do we want?

Do you want?

Do they want?

Общий вопрос = Do / Does + подлежащее 

+ смысловой глагол без частицы to

Do you want a sandwich? – Ты хочешь 

бутерброд?

Специальный вопрос = вопросительное 

слово + do / does + подлежащее + 

смысловой глагол без частицы to

What do you want for breakfast? – Что ты 

хочешь на завтрак?

Обрати внимание: в 3-м лице единственного 

числа используется вспомогательная форма 

does.
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Случаи употребления Present Simple

•  Постоянное состояние в настоящем времени

Jim studies French. – Джим изучает 

французский.

We live in Moscow. – Мы живем в Москве.

•  Законы природы, аксиомы, общеизвестные 

истины

The Earth is round. – Земля круглая.

The Volga is the longest river in Europe. 

– Волга является самой длинной рекой в 

Европе.

•  Регулярно повторяющееся действие (часто с 

обстоятельствами времени usually, always, 

often, sometimes, rarely, seldom, never; 

every day, every week, every month; on 

Mondays / Tuesdays..., in the morning 

/ afternoon / evening, at night / the 

weekend)

I often go to the cinema. – Я часто хожу в 

кинотеатр.
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On Mondays they play basketball. – По 

понедельникам они играют в баскетбол.

In the morning I wash my face and brush my 

teeth. – По утрам я умываюсь и чищу зубы.

•  Указание на будущее время (расписание 

транспорта; перечисление плана 

или последовательности действий; в 

придаточных времени и условия) 

The airplane takes off at 3:40 p.m. – Самолёт 

взлетает в 15:40.

We develop a new product, produce 

a sample, improve it and sell it. – Мы 

разрабатываем новый продукт, изготавливаем 

образец, дорабатываем его и продаём.

When you see a big yellow house, turn right. 

– Когда ты увидишь большой жёлтый дом, 

поверни направо.

•  Указание на прошедшее время (в 

заголовках газет, репортажах; при 

пересказе истории)
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Airplane crashes in France. – Во Франции 

разбился самолёт.

I go into a room and see a girl. She looks at 

me and says, “Good day, sir!” – Я вхожу в 

комнату и вижу девочку. Она смотрит на меня 

и говорит: «Добрый день, сэр!»
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PAST SIMPLE. 
ПРОШЕДШЕЕ ПРОСТОЕ ВРЕМЯ

Прошедшее простое время (Past 

Simple) выражает однократное действие, 

законченное в прошлом и не зависящее ни 

от настоящего времени, ни от какого-либо 

другого действия.

Утвердительная форма

I arrived   It arrived

You arrived  You arrived

He arrived  They arrived

She arrived  We arrived
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Утверждение = подлежащее + смысловой 

глагол в прошедшем времени

He arrived in Moscow yesterday. – Он приехал 

в Москву вчера.

Отрицательная форма

I did not arrive / I didn’t arrive

You did not arrive / You didn’t arrive

He did not arrive / He didn’t arrive

She did not arrive / She didn’t arrive

It did not arrive / It didn’t arrive

We did not arrive / We didn’t arrive

You did not arrive / You didn’t arrive

They did not arrive / They didn’t arrive
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Вопросительная форма

Did I arrive?

Did you arrive?

Did he arrive?

Did she arrive?

Did it arrive?

Did we arrive?

Did you arrive?

Did they arrive?

Глаголы

➜ ➜

Правильные Неправильные

Форма прошедшего 

времени образуется 

путём прибавления к 

основе глаголы окон-

чания -ed

Форму прошедшего 

времени нужно за-

учивать, так как она 

не образуется по 

общему правилу

to work – worked to go – went
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Образование формы прошедшего 

времени правильных глаголов

•  К глаголам, оканчивающимся на согласную, 

прибавляется окончание -ed:

to boil – boiled

•  К глаголам, оканчивающимся на -e, 

прибавляется -d:

to change – changed

•  У глаголов, оканчивающихся на согласную 

+ y, y заменяется на i и прибавляется 

окончание -ed:

try – tried

•  У глаголов, оканчивающихся на согласную 

+ гласную + согласную, последняя 

согласная удваивается и прибавляется 

окончание -ed:

to travel – travelled
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Образование формы прошедшего 

времени неправильных глаголов

Формы прошедшего времени неправильных 

глаголов необходимо заучивать!

Способы образования форм прошедшего 

времени можно разделить на три большие 

группы:

•  Изменение корневой гласной

swim – swam – swum

run – ran – run

come – came – come

get – got – got 

•  Изменение конечной согласной

build – built – built

•  Без изменения формы

set – set – set
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•  Смешанные изменения

leave – left – left 

tell – told – told 

bring – brought – brought 

teach – taught – taught 

eat – ate – eaten

see – saw – seen

break – broke – broken

take – took – taken 

know – knew – known

write – wrote – written 

Есть и формы, не попадающие ни в одну из 

этих групп, например:

be – was – been

go – went – gone

Некоторые глаголы имеют две формы 

прошедшего времени, правильную и 

неправильную, например:

smell – smelt / smelled
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Глагол “lie” в значении «лежать» 

неправильный (lie – lay – lain), а глагол “lie” 

в значении «лгать, врать» правильный (lie – 

lied – lied).

Отрицательная форма

Отрицание = подлежащее + did not + 

смысловой глагол без частицы to

They did not arrive on time. – Они не 

приехали вовремя.

Обрати внимание: в неформальной 

речи используется краткая форма 

вспомогательного глагола:

did not = didn’t
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Вопросительная форма

• Общий вопрос = did + подлежащее + 

смысловой глагол без частицы to

Did you arrive at the airport? – Ты прилетел в 

аэропорт?

• Специальный вопрос = вопросительное 

слово + did + подлежащее + смысловой 

глагол без частицы to

When did you arrive at the airport? – Когда 

ты прилетел в аэропорт?

RHYTHM

Rhythm Helps Your 

Two Hips Move !!
ЗАПОМИНАЛКА
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Случаи употребления Past Simple

• Указание на действие в прошлом

Tim fell down the stairs. – Тим упал с 

лестницы.

In New York we lived on Washington 

Square. – В Нью-Йорке мы жили на 

Вашингтон-Сквер.

• Регулярные, повторяющиеся действия в 

прошлом

I often visited my grandpa when he was ill.

Я часто навещал моего дедушку, когда он 

болел.

• Перечисление последовательности действий 

в прошлом

I heard a strange noise, looked back, and 

saw a big bat sitting on a tree. 

Я услышал странный шум, оглянулся и увидел 

большую летучую мышь, сидящую на дереве.
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• Действия людей, не живущих в настоящее 

время

My great-grandmother and your 

grandmother were good friends. 

Моя прабабушка и твоя бабушка были 

хорошими подругами.

Shakespeare wrote 36 plays.  – Шекспир 

написал 36 пьес.

• С обстоятельствами времени yesterday, 

last night / week / month / year / 

Monday..., two days / weeks / months / 

years ago, then, when, in 2015...

I saw Jeremy two days ago. 

Я видел Джереми два дня назад.

I fi rst met Kate when I was 14 years old. – 

Я впервые встретил Кейт, когда мне было 

14 лет.

David Cameron became the Prime Minister 

of the UK in May 2010. 

Дэвид Кэмерон стал премьер-министром 

Великобритании в мае 2010 года.
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Пиши правильно

dress

drink

driver

ear

early

earth

easy

eat

egg

eight

elephant

engineer

enjoy

evening

every

eye
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Future Simple. Будущее простое время

FUTURE SIMPLE. 
БУДУЩЕЕ ПРОСТОЕ ВРЕМЯ

Будущее простое время (Future 

Simple) выражает действие, которое совер-

шится в неопределённом или отдалённом 

будущем.

Утвердительная форма

I shall (will) go / I’ll go

You will go / You’ll go

He will go / He’ll go

She will go / She’ll go

It will go / It’ll go

We shall (will) go / We’ll go

You will go / You’ll go

They will go / They’ll go
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Утверждение = подлежащее + shall / will + 

смысловой глагол без частицы to

They will go there next Tuesday. 

Они поедут туда в следующий вторник.

Обрати внимание: в формах 1-го лица в 

будущем времени возможны два варианта 

– shall и will; необходимо учитывать, что 

форма will считается нейтральной, а форма 

shall имеет более серьезный, официальный 

характер:

I shall become a pilot when I grow up. / I will 

become a pilot when I grow up. 

Я буду пилотом, когда вырасту.

Форма смыслового глагола не меняется в 

зависимости от лица или числа:

You will go ➜ He will go

В неформальной речи используется краткая 

форма вспомогательного глагола:

will / shall = ‘ll
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Отрицательная форма

I shall (will) not go / I shan’t (won’t) go

You will not go / You won’t go

He will not go / He won’t go

She will not go / She won’t go

It will not go / It won’t go

We shall (will) not go / We shan’t (won’t) go

You will not go / You won’t go

They will not go / They won’t go

Отрицание = подлежащее + shall / will not 

+ смысловой глагол без частицы to

Ann will not go for a walk tonight. 

Энн не пойдёт гулять сегодня вечером.

Обрати внимание: в неформальной 

речи используются краткие формы 

вспомогательного глагола:

shall not = shan’t

will not = won’t
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Вопросительная форма

Shall (Will) I go?

Will you go?

Will he go?

Will she go?

Will it go?

Shall (Will) we go?

Will you go?

Will they go?

•  Общий вопрос = shall / will + 

подлежащее + смысловой глагол без 

частицы to

•  Shall we go to the theatre this weekend? 

Мы пойдем в театр на этих выходных?

•  Специальный вопрос = вопросительное 

слово + shall / will + подлежащее + 

смысловой глагол без частицы to

When shall we go to the theatre? 

Когда мы пойдем в театр?
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Случаи употребления Future Simple

•  Указание на простое действие в будущем

We’ll buy a house one day. 

Когда-нибудь мы купим дом.

•  Прогноз, предсказание, предварительный 

расчет

It will not be easy to convince him. 

Убедить его будет нелегко.

•  Предостережение, угроза, предложение, 

просьба

Don’t touch the kettle, you’ll burn yourself! 

Не трогай чайник, ты обожжешься!

•  Обещания, спонтанные решения

OK, I will take a sandwich and a cup of coffee. 

Хорошо, я буду бутерброд и чашку кофе.

•  С глаголами hope, think, expect, believe

I hope I’ll be rich one day. 

Надеюсь, когда-нибудь я разбогатею.
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•  С наречиями perhaps, probably

She will probably go shopping tomorrow. 

Вероятно, она пойдёт по магазинам завтра.

•  С обстоятельствами времени tomorrow, the 

day after tomorrow, next week / month / 

year, tonight, soon, in a week / month / year

I will pay you back next month. 

Я верну тебе долг в следующем месяце.

He will visit his parents the day after tomorrow. 

Он навестит своих родителей послезавтра.

Сравни:

I think in 20 years I will run for president of the 

United States. – Я думаю, что через 20 лет я 

буду баллотироваться в президенты США.

Hilary Clinton is going to run for president 

in 2016. – Хилари Клинтон собирается 

баллотироваться в президенты в 2016 г.

I think it will rain tomorrow. – Я думаю, завтра 

пойдет дождь.

Look at that cloud! It’s going to rain. – 

Посмотри на эту тучу! Пойдет дождь.
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Конструкция to be going to (собираться)

КОНСТРУКЦИЯ TO BE GOING TO
 (СОБИРАТЬСЯ)

Утвердительная форма

Утверждение = подлежащее + am / is / are 

+ going to + инфинитив

She is going to read this book. 

Она собирается прочесть эту книгу.

Обрати внимание: в неформальной речи 

используются краткие формы глагола to be:

I am going to = I’m going to

You are going to = You’re going to, etc.
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Отрицательная форма

Отрицание = подлежащее + am / is / are + 

not + going to + инфинитив

She is not going to read this book. 

Она не собирается читать эту книгу.

Обрати внимание: в неформальной речи 

используются краткие формы глагола to be:

She is not going to = She’s not going to

They are not going to = They’re not going to, 

etc.

Вопросительная форма

•  Общий вопрос = am / is / are + 

подлежащее + going to + инфинитив

Are you going to read this book? 

Ты собираешься читать эту книгу?
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•  Специальный вопрос = вопросительное 

слово + am / is / are + подлежащее + 

going to + инфинитив

When are you going to read this book? – 

Когда ты собираешься читать эту книгу?

Случаи употребления конструкции 

to be going to

•  Планы, намерения в ближайшем будущем

I am going to go home. 

Я собираюсь идти домой.

•  Возможные действия в ближайшем 

будущем; прогнозы, основанные на фактах

Mike has just missed the bus. He is going to be 

late. 

Майк только что пропустил свой автобус. 

Вероятно, он опоздает.
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•  Принятое решение, уверенность

I am going to study Spanish. 

Я собираюсь учить испанский.

•  С обстоятельствами времени tomorrow, 

tonight, next week / month / year, in two 

/ three... days, on Monday / Tuesday…, 

the day after tomorrow, soon, in a week / 

month / year...

Polly is going to visit her granny on Sunday.  

Полли собирается навестить бабушку в 

воскресенье.
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Конструкцию to be going to можно 

использовать и в прошедшем времени, когда 

планы или намерения не были реализованы, 

например:

She was going to go to the party, but her 

father did not let her go. 

Она собиралась идти на вечеринку, но её отец 

не пустил её.
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PRESENT CONTINUOUS. 
НАСТОЯЩЕЕ ПРОДОЛЖЕННОЕ ВРЕМЯ

Настоящее продолженное время 

(Present Continuous) выражает процесс, 

длящийся непосредственно в момент речи.

Утвердительная форма

I am jumping / I’m jumping

You are jumping / You’re jumping

He is jumping / He’s jumping

She is jumping / She’s jumping

It is jumping / It’s jumping

We are jumping / We’re jumping

You are jumping / You’re jumping

They are jumping / They’re jumping
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Утверждение = подлежащее + am / is / 

are + смысловой глагол с окончанием -ing 

(Причастие
 
I)

Look at him! He is jumping very high. 

Посмотри на него! Он прыгает очень высоко.

Обрати внимание: в неформальной речи 

используются краткие формы глагола to be:

I am jumping = I’m jumping

You are jumping = You’re jumping, etc.

Причастие I, которое соответствует причастию 

действительного залога в русском языке, 

образуется путем прибавления окончания 

�ing к глаголу:

to open – opening (открывающий), to carry – 

carrying (несущий)

При добавлении окончания �ing конечная �e в 

глаголах опускается:

to have – having, to write – writing

У глаголов, оканчивающихся на согласную + 

гласную + согласную, последняя согласная 

удваивается и прибавляется окончание �ing:

to travel – travelling, to plan – planning
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Отрицательная форма

I am not jumping / I’m not jumping

You are not jumping / You’re not jumping

He is not jumping / He’s not jumping

She is not jumping / She’s not jumping

It is not jumping / It’s not jumping

We are not jumping / We’re not jumping

You are not jumping / You’re not jumping

They are not jumping / They’re not jumping

Отрицание = подлежащее + am / is / are + 

not + смысловой глагол с окончанием �ing

The child is not jumping at the moment. 

Она собирается прочесть эту книгу.

Обрати внимание: в неформальной речи 

используются краткие формы глагола to be:

She is not jumping = She’s not jumping

They are not jumping = They’re not jumping, 

etc.
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Вопросительная форма

Am I jumping?

Are you jumping?

Is he jumping?

Is she jumping?

Is it jumping?

Are we jumping?

Are you jumping?

Are they jumping?

•  Общий вопрос = am / is / are + 

подлежащее + смысловой глагол с 

окончанием �ing

Are you jumping on an armchair? 

Ты прыгаешь на кресле?

•  Специальный вопрос = вопросительное 

слово + am / is / are + подлежащее + 

смысловой глагол с окончанием �ing

Why are you jumping on an armchair? 

Почему ты прыгаешь на кресле?
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Случаи употребления Present 

Continuous

•  Указание на процесс, происходящий в 

настоящий момент

Mom can’t answer; she is talking with the 

neighbour. – Мама не может ответить, она 

разговаривает с соседом.

•  Временное состояние

We are currently looking for a Sales 

Manager. – В настоящий момент мы ищем 

менеджера по продажам.

•  Негативно окрашенное описание свойств, 

раздражающих действий человека (часто с 

наречием always)

He is always shouting at me! – Он всё время 

на меня кричит!

•  Запланированное действие в будущем 

(часто с глаголами движения)

We are landing in Heathrow in 20 minutes. – 

Мы приземляемся в Хитроу через 20 минут. 
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•  Меняющаяся, развивающаяся ситуация

His behaviour is getting better. – Его 

поведение становится лучше.

•  С обстоятельствами времени now, at the 

moment, these days, at present, always, 

tonight, still

The doctor is conducting an operation 

at the moment. – Врач сейчас проводит 

операцию.
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Некоторые глаголы практически никогда не 

используются во временах группы Continuous:

•  Глаголы описания чувств:

see, hear, smell, feel, taste

•  Глаголы описания восприятия, понимания:

feel, forgive, like, love, enjoy, hate

•  Глаголы, описания интеллектуальной 

деятельности, эмоций:

understand, think, agree, believe, consider, 

know, recognize, remember, forget, notice, 

realize, seem, sound

•  Другие глаголы:

appear (в значении казаться), be, belong, 

cost, fi t (подходить по размеру), have 

(обладать, владеть), include, look 

(смотреться, выглядеть), mean, need, own, 

prefer, require, want, weigh, wish 

ОБРАТИ ВНИМАНИЕ!
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PAST CONTINUOUS. 
ПРОШЕДШЕЕ ПРОДОЛЖЕННОЕ ВРЕМЯ

Прошедшее продолженное время (Past 

Continuous) выражает процесс, длившийся 

в определённый момент или период в про-

шлом (в русском языке соответствует гла-

голу прошедшего времени несовершенного 

вида). В отличие от простого прошедше-

го времени (Past Simple), отрезок време-

ни процесса Past Continuous должен быть 

чётко указан или понятен из контекста.
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Утвердительная форма

I was driving

You were driving

He was driving

She was driving

It was driving

We were driving

You were driving

They were driving

Утверждение = подлежащее + was / were 

+ смысловой глагол с окончанием �ing 

(Причастие
 
I)

When you called me I was driving. 

Когда ты позвонил мне, я был за рулем.
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Отрицательная форма

I was not driving / I wasn’t driving

You were not driving / You weren’t driving

He was not driving / He wasn’t driving

She was not driving / She wasn’t driving

It was not driving / It wasn’t driving

We were not driving / We weren’t driving

You were not driving / You weren’t driving

They were not driving / They weren’t driving

Отрицание = подлежащее + was / were + 

not + смысловой глагол с окончанием -ing

I’m so happy he wasn’t driving when it 

started to snow. 

Я так рад, что он не был за рулём, когда 

пошел снег.

Обрати внимание: в неформальной речи 

используются краткие формы глагола wasn’t 

/ weren’t:

She was not driving = She wasn’t driving

We were not driving = We weren’t driving, etc.
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Вопросительная форма

Was I driving?

Were you driving?

Was he driving?

Was she driving?

Was it driving?

Were we driving?

Were you driving?

Were they driving?

•  Общий вопрос = was / were + 

подлежащее + смысловой глагол с 

окончанием -ing

Were they driving in the morning? The traffi c 

was terrible. 

Они были за рулём с утра? Поток машин был 

ужасный.

•  Специальный вопрос = вопросительное 

слово + was / were + подлежащее + 

смысловой глагол с окончанием �ing

When were they driving? 

Когда они были за рулём?
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Случаи употребления Past Continuous

•  Указание на процесс, происходивший в 

определённый момент в прошлом

They were repairing my car at 6 p.m. 

yesterday. 

Они чинили мою машину вчера в 6 часов 

вечера.

•  Действие в прошлом, прерванное другим 

действием

She was sleeping when suddenly someone 

knocked at the door. 

Она спала, когда внезапно кто-то постучал в 

дверь.

•  Несколько действий, происходивших 

одновременно

He was trying to open the door while she 

was crying and calling for help.

Он пытался открыть дверь в то время, как она 

плакала и просила о помощи.
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•  Вводная информация в повествовании, 

рассказе

The sun was shining, the bees were 

humming, the birds were singing… 

Солнце сияло, пчёлы жужжали, птицы пели… 

•  С обстоятельствами времени when, while, 

as, all morning / day / night, the whole 

morning / day / night, yesterday

I was reading all day yesterday. 

Вчера я весь день читала.
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FUTURE CONTINUOUS. 
БУДУЩЕЕ ПРОДОЛЖЕННОЕ ВРЕМЯ

Будущее продолженное время (Future 

Continuous) выражает процесс, который 

будет протекать в определённый момент 

или период в будущем (в русском язы-

ке соответствует глаголу будущего времени 

несовершенного вида). В отличие от про-

стого будущего времени (Future Simple), 

отрезок времени процесса Future Continu�

ous должен быть чётко указан (с помощью 

обстоятельств времени in the morning / 

evening…, tomorrow this time / at 4 

o’clock…, when) или понятен из контекста.
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Утвердительная форма

I shall (will) be sleeping / I’ll be sleeping

You will be sleeping / You’ll be sleeping

He will be sleeping / He’ll be sleeping

She will be sleeping / She’ll be sleeping

It will be sleeping / It’ll be sleeping

We shall (will) be sleeping / We’ll be sleeping

You will be sleeping / You’ll be sleeping

They will be sleeping / They’ll be sleeping

Утверждение = подлежащее + shall / will + 

be + смысловой глагол с окончанием -ing 

(Причастие
 
I)

Tomorrow this time he will be sleeping. 

Завтра в это же время он будет спать.

Обрати внимание: в неформальной 

речи используется краткая форма 

вспомогательного глагола:

will / shall = ‘ll
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В формах 1-го лица в будущем времени 

возможны два варианта; необходимо 

учитывать, что форма shall имеет более 

серьёзный, официальный характер:

Don’t disturb me in the evening, I shall be 

preparing for an exam. / Don’t disturb me in 

the evening, I will be preparing for an exam. 

Не беспокой меня вечером, я буду готовиться 

к экзамену.

Отрицательная форма

I shall (will) not be sleeping / I shan’t (won’t) be 

sleeping

You will not be sleeping / You won’t be 

sleeping

He will not be sleeping / He won’t be sleeping

She will not be sleeping / She won’t be sleeping

It will not be sleeping / It won’t be sleeping
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We shall (will) not be sleeping / We shan’t 

(won’t) be sleeping

You will not be sleeping / You won’t be 

sleeping

They will not be sleeping / They won’t be 

sleeping

Отрицание = подлежащее + shall / 

will + not + be + смысловой глагол с 

окончанием -ing

At 10 I will not be sleeping yet. 

В 10 я ещё не буду спать.

Обрати внимание: в неформальной 

речи используются краткие формы 

вспомогательного глагола:

shall not = shan’t

will not = won’t
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Вопросительная форма

Shall (Will) I be sleeping?

Will you be sleeping?

Will he be sleeping?

Will she be sleeping?

Will it be sleeping?

Shall (Will) we be sleeping?

Will you be sleeping?

Will they be sleeping?

•  Общий вопрос = shall / will + 

подлежащее + be + смысловой глагол с 

окончанием –ing

Will you be sleeping tomorrow this time? I will 

call you. – Ты будешь спать завтра в это же 

время? Я хочу позвонить тебе.

•  Специальный вопрос = вопросительное 

слово + shall / will + подлежащее + be / 

смысловой глагол с окончанием –ing

When will you be sleeping tomorrow? – 

Когда ты будешь спать завтра?
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Пиши правильно

family

fantastic

farm

fast

fat

father

favourite

February

feel

fi lm

fi nd

fi nger

fi rst

fi sh

fi ve

fl at

ПИШИ ПРАВИЛЬНО 9
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Adverb. Наречие

Наречием (the adverb) называется 

часть речи, которая указывает на признак 

действия или обстоятельства, в которых 

протекает это действие. Наречия часто от-

носятся к глаголу и отвечают на следую-

щие вопросы: как? где? когда? при каких 

обстоятельствах? каким образом проте-

кает действие?

She is running fast. – Она быстро бе-

жит.

We must prepare a report weekly. – 

Мы должны подготавливать отчёт ежене-

дельно. 
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По способу образования наречия делят-

ся на простые, производные, сложные и 

составные.

1) Простые наречия

Неразложимы на составные части

here – здесь

there – там

2) Производные наречия

Образованы от прилагательных 

или других частей речи с помощью 

суффиксов

quiet (тихий) – quietly (тихо)

quick (быстрый) – quickly (быстро)
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Adverb. Наречие

3) Сложные наречия

Образованы путем словосложения

sometimes – иногда

everywhere – везде

4) Составные наречия

Сочетание служебного слова со 

знаменательным

at fi rst – сначала

in vain – напрасно
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Adverb. Наречие

Образование наречий

Наречие = прилагательное + ly

slow (медленный) – slowly (медленно)

У прилагательных, оканчивающихся 

на согласную + y, y заменяется на i и 

прибавляется суффикс �ly:

easy (простой, легкий) – easily (просто, 

легко)

У прилагательных, оканчивающихся на �le, e 

опускается и прибавляется �y:

simple (простой) – simply (просто)

Некоторые наречия имеют ту же форму, что и 

прилагательные:

little (маленький) – little (немного, мало)
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Adverb. Наречие

Классификация наречий по значению

Времени

already (уже), always (всег-

да), at night (ночью), before 

(раньше), ever (когда-либо), 

just (только что), lately (не-

давно), never (никогда), now 

(сейчас), often (часто), once 

(единожды) rarely (редко), re�
cently (недавно), seldom (ред-

ко), sometimes (иногда), still 
(всё ещё), then (тогда), today 

(сегодня), tomorrow (завтра), 

twice (дважды), usually (обыч-

но), yesterday (вчера), yet 

(ещё)

Места

anywhere (где-нибудь, куда-

нибудь), down (внизу, вниз), 

everywhere (везде), far (да-

леко), forth (далее), inside 

(внутри), northward (к севе-

ру, на север), nowhere (ни-

где, никуда), outside (снаружи, 

наружу), somewhere (где-

то, где-нибудь, куда-нибудь), 

southward (к югу, на юг), 

up (наверху, наверх), within 

(внутри)
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Образа 

действия

attentively (внимательно), 

brightly (ярко), carefully (осто-

рожно), deep (глубоко), early 

(рано), easily (просто, легко), 

fast (быстро), hard (упорно), 

hardly (с трудом), high (высо-

ко), late (поздно), long (дол-

го), low (низко), near (близ-

ко), quickly (быстро), quietly 

(спокойно), right (правильно), 

seriously (серьёзно), simply 

(просто), slowly (медленно), 

straight (прямо), well (хоро-

шо), wrong (неправильно)

Меры 

и степени

almost (почти), enough (до-

вольно), hardly (едва), just 

(точно, как раз), little (немно-

го, мало), much (много, зна-

чительно), nearly (почти), quite 

(вполне), rather (довольно), 

scarcely (едва), so (так), too 

(слишком), very (очень)
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Пиши правильно

foot

forest

forget

four

free

Friday

friend

frog

fruit

funny

game

garden

get

girl

give

glass

ПИШИ ПРАВИЛЬНО 10



Adverb. Наречие

200

СТЕПЕНИ СРАВНЕНИЯ НАРЕЧИЙ

Степень Одно слож�

ные наре чия

Много сложные 

наре чия

Сравни-

тель ная

+er
fast – faster

Jane runs 

faster than 

John. – Джейн 

бегает бы-

стрее, чем 

Джон.

more
wisely – more 

wisely

Ann should act 

more wisely. – 

Энн стоит дей-

ствовать более 

мудро.
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Степени сравнения наречий
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Пре-

восход-

ная

+est
fast – fastest

Jane runs the 

fastest. – 

Джейн бегает 

быстрее всех.

most
wisely – most 

wisely

During the contest 

he acted most 

wisely. – Во вре-

мя испытания он 

действовал наи-

более мудро.

Степени сравнения наречий often (часто), 

slowly (медленно), quickly (быстро) могут 

быть образованы двумя способами:

slowly (медленно) ➜ slower (медленнее) ➜ 

slowest (медленнее всего)

slowly (медленно) ➜ more slowly (медленнее) 

➜ most slowly (медленнее всего)



ЗАПОМНИ!

Adverb. Наречие
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Некоторые наречия образуют особые формы 

сравнительной и превосходной степени:

well (хорошо) ➜ better (лучше) ➜ best 

                                                             (лучше всего)

badly (плохо) ➜ worse (хуже) ➜ worst 

                                                                (хуже всего)

much (много) ➜ more (больше) ➜ most 

                                                           (больше всего)

little (мало) ➜ less (меньше) ➜ least

                                                           (меньше всего)

far (далеко) ➜ farther / further (дальше) ➜ 

farthest / furthest (дальше всех)
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Приложение

ПИШИ ПРАВИЛЬНО. ТЕСТЫ

Письменно переведи все слова и выра-

жения. Если у тебя возникнут проблемы, 

ищи таблицы с этими словами в основном 

разделе.  
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пиши правильно 1 

адрес  ..................................

испуганный  ..................................

снова,  опять  ..................................

возраст  ..................................

воздух  ..................................

алфавит  ..................................

всегда  ..................................

и  ..................................

животное  ..................................

отвечать,  ответ  ..................................

внешность  ..................................

яблоко  ..................................

апрель  ..................................

рука  ..................................

спрашивать  ..................................

в  ..................................
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пиши правильно 2 

тётя  ..................................

осень  ..................................

младенец,  

ребёнок  ..................................

назад,  позади  ..................................

плохой  ..................................

мяч  ..................................

баскетбол  ..................................

ванна  ..................................

ванная  комната  ..................................

быть,  

существовать  ..................................

пляж  ..................................

красивый  ..................................

потому  что  ..................................

кровать  ..................................

спальня  ..................................
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пиши правильно 3 

большой  ..................................

велосипед  ..................................

птица  ..................................

день  рождения  ..................................

чёрный  ..................................

голубой  ..................................

лодка  ..................................

тело  ..................................

книга  ..................................

скучный  ..................................

бутылка  ..................................

коробка  ..................................

мальчик  ..................................

хлеб  ..................................

завтрак  ..................................

приносить  ..................................
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пиши правильно 4 

коричневый  ..................................

щётка  ..................................

автобус  ..................................

но  ..................................

сливочное  масло  ..................................

покупать  ..................................

около,  рядом  ..................................

пока!,  
до  свидания!  ..................................

пирог,  кекс  ..................................

звонить,  звать  ..................................

лагерь  ..................................

мочь,  уметь  ..................................

кепка,  фуражка  ..................................

столица  ..................................

автомобиль  ..................................

ковёр  ..................................
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пиши правильно 5 

кошка,  кот  ..................................

схватить  ..................................

центр  ..................................

стул  ..................................

характер  ..................................

сыр  ..................................

цыплёнок  ..................................

ребёнок  ..................................

шоколад  ..................................

выбирать  ..................................

Рождество  ..................................

кинотеатр  ..................................

цирк  ..................................

город  ..................................

классная  

комната  ..................................

чистить,  чистый  ..................................
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пиши правильно 6 

взбираться  ..................................

закрывать  ..................................

одежда  ..................................

туча,  облако  ..................................

клоун  ..................................

пальто,  куртка  ..................................

холодный,  холод ..................................

цвет  ..................................

приходить  ..................................

компьютер  ..................................

готовить  пищу,  
повар  ..................................

правильный  ..................................

считать  ..................................

страна  ..................................

накрывать  ..................................

чашка  ..................................
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пиши правильно 7 

папа  ..................................

танцевать  ..................................

тёмный  ..................................

дочь  ..................................

день  ..................................

дорогой  ..................................

декабрь  ..................................

вкусный  ..................................

письменный  стол,  
парта  ..................................

обед  ..................................

грязный  ..................................

делать  ..................................

врач,  доктор  ..................................

собака,  пес  ..................................

кукла  ..................................

дверь  ..................................
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пиши правильно 8 

платье  ..................................

пить,  напиток  ..................................

водитель  ..................................

ухо  ..................................

ранний  ..................................

Земля  ..................................

легкий  ..................................

есть  ..................................

яйцо  ..................................

восемь  ..................................

слон  ..................................

инженер  ..................................

наслаждаться  ..................................

вечер  ..................................

каждый  ..................................

глаз  ..................................
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пиши правильно 9 

семья  ..................................

потрясающий  ..................................

ферма  ..................................

быстрый  ..................................

толстый  ..................................

отец  ..................................

любимый  ..................................

февраль  ..................................

чувствовать  ..................................

фильм  ..................................

находить  ..................................

палец  ..................................

первый  ..................................

рыба  ..................................

пять  ..................................

квартира  ..................................
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пиши правильно 10 

ступня  ..................................

лес  ..................................

забывать  ..................................

четыре  ..................................

свободный  ..................................

пятница  ..................................

друг  ..................................

лягушка  ..................................

фрукт  ..................................

забавный  ..................................

игра  ..................................

сад  ..................................

получать  ..................................

девочка  ..................................

давать  ..................................

стекло,  стакан  ..................................
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IRREGULAR VERBS

Таблица форм неправильных глаголов

Past
Past 

Participle

Translation 

(перевод)

arise arose arisen возникать

be was been быть

bear bore born(e) родить, выно-

сить

beat beat beaten, 

beat

бить

become became become становиться

begin began begun начинать

bend bent bent сгибать

bind bound bound связывать

bite bit bitten кусать

bleed bled bled истекать кро-

вью

blow blew blown дуть

break broke broken ломать

bring brought brought приносить

broad�
cast

broad-

cast, 

broad-

casted

broad-

cast, 

broad-

casted

передавать по 

радио
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Irregular verbs

Таблица форм неправильных глаголов

Past
Past 

Participle

Translation 

(перевод)

build built built строить

burn burnt, 

burned

burnt, 

burned

гореть

burst burst burst разрывать

buy bought bought покупать

can could (been 

able to)

мочь, быть 

способным

catch caught caught ловить

choose chose chosen выбирать

cling clung clung цепляться

come came come приходить

cost cost cost стоить

creep crept crept ползать

cut cut cut резать

deal dealt dealt торговать

dig dug dug копать

do did done делать

draw drew drawn рисовать

dream drea-

med, 

dreamt

dreamed, 

dreamt

мечтать

drink drank drunk пить

drive drove driven управлять 

(автомобилем)



216

Irregular verbs

Таблица форм неправильных глаголов

Past
Past 

Participle

Translation 

(перевод)

eat ate eaten есть

fall fell fallen падать

feed fed fed кормить

feel felt felt чувствовать

fi ght fought fought бороться, 

драться

fi nd found found находить

fl ee fl ed fl ed спасаться бег-

ством

fl y fl ew fl own летать

forbid forbade forbidden запрещать

forget forgot forgotten забывать

forgive forgave forgiven прощать

freeze froze frozen замерзать

get got got, got-

ten

получать

give gave given давать

go went gone идти

grind ground ground точить

grow grew grown расти

hang hung, 

hanged

hung, 

hanged

висеть
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Таблица форм неправильных глаголов

Past
Past 

Participle

Translation 

(перевод)

have had had иметь, обла-

дать

hear heard heard слышать

hide hid hidden прятать

hit hit hit ударять

hold held held держать

hurt hurt hurt ранить, повре-

дить

keep kept kept хранить

know knew known знать

lay laid laid класть

lead led led вести, руково-

дить

lean leaned, 

leant

leaned, 

leant

прислоняться

leap leaped, 

leapt

leaped, 

leapt

скакать

learn learnt, 

learned

learnt, 

learned

учить

leave left left покидать

lend lent lent одалживать

let let let позволять

lie lay lain лежать

Irregular verbs
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Таблица форм неправильных глаголов

Past
Past 

Participle

Translation 

(перевод)

light lit, 

lighted

lit, light-

ed

освещать

lose lost lost терять

make made made делать, произ-

водить

mean meant meant значить

meet met met встречать

pay paid paid платить

put put put класть

quit quit, 

quitted

quit, 

quitted

выходить, 

покидать

read read read читать

ride rode ridden ездить верхом

ring rang rung звонить

rise rose risen подниматься

run ran run бежать

saw sawed sawed, 

sawn

пилить

say said said сказать

see saw seen видеть

seek sought sought искать

sell sold sold продавать

send sent sent посылать

Irregular verbs
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Таблица форм неправильных глаголов

Past
Past 

Participle

Translation 

(перевод)

set set set помещать, 

устанавливать, 

садиться 

(о солнце)

sew sewed sewn, 

sewed

шить

shake shook shaken трясти

shave shaved shaved, 

shaven

бриться

shine shined, 

shone

shined, 

shone

сиять

shoot shot shot стрелять

show showed shown, 

showed

показывать

shut shut shut запирать

sing sang sung петь

sink sank sunk погружаться

sit sat sat сидеть

sleep slept slept спать

slide slid slid скользить

smell smelt, 

smelled

smelt, 

smelled

пахнуть, 

нюхать

speak spoke spoken говорить

Irregular verbs
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Таблица форм неправильных глаголов

Past
Past 

Participle

Translation 

(перевод)

spell spelled, 

spelt

spelled, 

spelt

читать 

или писать 

по буквам

spend spent spent тратить

spill spilled, 

spilt

spilled, 

spilt

разливать

spit spit, 

spat

spit, spat плевать

split split split расщеплять

spoil spoilt, 

spoiled

spoilt, 

spoiled

портить

spread spread spread рас про стра-

нять(ся)

spring sprang sprung прыгать, 

возникать

stand stood stood стоять

steal stole stolen красть

stick stuck stuck приклеивать

sting stung stung жалить

strike struck struck ударять

strive strove, 

strived

striven, 

strived

стремиться

swear swore sworn клясться, 

браниться

Irregular verbs
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Таблица форм неправильных глаголов

Past
Past 

Participle

Translation 

(перевод)

sweep swept swept подметать

swim swam swum плавать

swing swung swung качаться

take took taken брать

teach taught taught обучать

tear tore torn рвать

tell told told рассказать

think thought thought думать

throw threw thrown бросать

under�
stand

under-

stood

under-

stood

понимать

wake woke, 

waked

woken, 

waked

будить

wear wore worn носить

weep wept wept рыдать

win won won выигрывать

wind wound wound заводить 

(механизм)

write wrote written писать

Irregular verbs
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